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o TEMPO - Frente Fria: Em curso. Pressão
Atmosférica Média: 1005.5 milibares. Tem
peratura média do dia: 23.5 graus centí
grados. Umidade relativa média: 74.6 por
cento. Estado médio do céu: Cumulus, Stra
tus, de meio a encoberto. Nevoeiros notur
nos nas .serras. Estado médio do' tempo: Com
chuvas passageiras no Litoral e Planalto.
Estado médio do tempo: Com instabilidades
passageiras. Previsão: A. Seixas Netto.

I FEIRAS LIVRES - Em vistas dos festejos
de Natal, o Prefeito Municipal fixou horários
especiais para os supermercados e feiras li
vres. Os supermercados funcionarão no do
mingo, das 5h30m às 12 horas; na segunda-

, feira, das 5h30m às 18 horas e na terça-feira
- Natal - das 5h30m às 9 horas. Na segun
da-feira, �ia 24, as. feiras livres funcionarão
nos seguintes locais: rua Heitor Blum no

�s�eito; Largo São Sebastião e na Vila Ope
rana, no Saco dos Limões.Florianópolis - Sábado - 22 de dezembro de 1973 - Ano 58 - No.' 17 .429 - Edição de hoje 12
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'O fornecimento do gás poderá sofrer um colapso total em Santa Catarina a partir da segunda-feira, se refinarias não

providenciarem carregamentos por via terrestre. O petroleiro Tordenskold, com 800 toneladas do produto, está sendo

esperadoterça-feira em Itajai. As entregas a domicílio serão suspensass� o abastecimento não se normalizar. (Pg...7)

)1 A; Felipe Schmidt

transformada

dos pedestres"

O fechamento ao trânsito da Rua Felipe
Schmidt durante o período de fim dê ano para
facilitar as compras de Natal tem deixado o

comércio bastante satisfeito, ao mesmo tempo em

que favorece a\movimentcíção do público pelo
centro da cidade. 'Alguns lamentam. apenas

que a rua principal não permaneça fechada durante
todos os dias do ano, embora reconheçam

que dentro da atual estrutura

viária da cidade isto 'seja inviável (Página 12).

Os campeões
ainda são

, festejados
pelo título
N'um ambiente de
muita festa, alegria
e confraternização, ,

realizou-se

na noite de
ontem o jantar com
que O ESTADO e i

Apesc homenagearam
o Avaí F.C;

pela conqu ista do
o

campeonato estadual
de 1973, numa

promoção que começa
à se firmar como

tradição no cenário,
'

esportivo estadual .

r Além dos joqadores
e do técnico Jorge
Ferreira, todos os

profissionais do I

Departamento de Futebol
,

foram agraciados
com troféus alusivos

ao título

conquistado. Os
dirigentes do Avaí

também estiveram

presentes ao

acontecimento e na

oportunidade foi
ressaltada a preocupação
do clube no sentido
de que os atletas
é que deveriam ser

festejados, pois
foram os grandes
responsáveis, pela
vitória alcançada.

Um grupo de
torcedores avaianos

'

deseja realizar hoje
a "passeata da vitória",
que sairá às 14 horas

defronte do '

E'stádio
Adolfo Konder.

Ir"

as

Úvre dos apertos do trânsito, aRua Felipe Schm iit se enche de pedestres todas as noites, no movimento das
-

compras de Natal. O comércio está satisfeito com as vendas
,

o óleo comestível é tabelado pela Sunab , .'
A 50nab 'divulgóu ontem" os preços vigentes pará o: óleo comestível, que 'hã álgum tempo estava desaparecido .das prateleiras dos supermereados: o(Pg: 12)

Jorge Ferreira entregou a Aderbal a camisa 13 do A vaio

Colombo diz que hora nao
é de falar em sucessão

o Governador Colombo Salles declarou ontem em Joinville que a questãosucessória estadual não deve ser'
debatida agora, sendo "prematura" qualquer iniciativa que vise encaminhar o problema.

Afirmou o Governador que o prqcesso será oportunamente deflagrado e que em sua última entrevista com

o futuro presidente da República, General Ernesto Geisel, o debate sucessório nos Estados pu as eleições
para o Sena�o, figuraram como assuntos pendentes ainda de fim "sinal verde" na época oportuna. (PRo 7)

o petróleo vai
subir. E com êle
todos os produtos

Os Ministros do Petróleo de 14 paises exportadores, que integram
a Organização dos PaísesExportadores de Petróleo - Opep -, se

reúnem hoje no Irãpára fixar um novo preço para o petróleo do

Golfo Pérsico, responsável por 35% da produção mundial
Essa majoração afetará os preços mundiais, que deverão subir, no
fim de semana, em centenas de milhões de dólares (Pag. 2).

Carteiros' podem
usar bermudas

A primeira experiência foi feita no

verão passado e aprovou inteiramente.
Agora os carteiros da Empresa Brasileira
de Correios e Telégrafos

'

conseguiram conquistas definitivamente
o direito de usar bermudas durante
a temporada, E uma circular da direcão
nacional da empresa consagrou o traje
como o "uniforme oficial de verão", para
a alegria de seus servidores. (Pg. 12)
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Petróleo

Preçosmais altos
a p,artir desta semana /

será de mais de três dóla
Te,s.

SOBRE O BOICOTE
Esta semana houve em

Viena 'certa evidência de
que a OPEP sofre pelo me

nos uma crise de relações
públicas; em razão do boi
cote árabe de petróleo. Os
mais altos oficiais manifes
tam, particularmente, sua

preocupação, uma vez que
os países membros dividi
dos por igual em árabes e

não árabes, prejudicam p
grupo com suas discussões
sobre o embargo e os lu
cros excessivos.

cortes do produto.
MAis REDUÇÕES?
Diversos representantes

árabes, presentes à reunião
da OPEP, disseram que o

Ocidente não deve acredi
tar Hue se esteja estudando
uma redução nos cortes da
produção. Esta redução
chegará a 30 por cento em

janeiro.

Irã. Em 1972, sua produ-'
ção média foi de 17 mi
lhões de barris, cerca de 35
por cento da produção
mundial

Em outubro, os seis
países ignoraram todos os

acordos de preços em vigor
e anunciaram que fixarão
os preços, doravante, sem

negociar com as compa
nhias. O preço então deci
dido foi de 3,65 dólares o

barril, que os próprios fun
cionários da OPEP quali
ficaram de arbitrário e que
representou um aumento
de .17 por cento em rela
ção aos anteriores. A partir
dessa data, o petróleo che
gou a custar em leilões até
17,34 dólares o barril. Este
saldo incrível sé deveu à
escassez provocada pelos
cortes na produção dos
países árabes.ique com isso
pressionam' Estados Uni
dos, Europa Ocidental e,

O preço mundial do pe
tróleo subirá centenas de
milhões de dólares neste
fim de semana, com quase
absoluta segurança. O
"quase" sobra.'A única dú
vida é "quanto". Os pro
dutores afirmam que sua
decisão não sofrerá in
fluência da atual escassez

que já fez subir os preços
de forma notável,

Hoje, os ministros do
Petróleo e Finanças de 14
países exportadores se reu-.

nirão em Tearã, sob os aus

pícios da Organização dos
Países Exportadores -

OPEP -, a fim de fixar no
vo preço para o petróleo
do Golfo pérsico. Esse no

vo preço influirá, rapida
mente, nos demais preços
mundiais.

Os seis países do Golfo,
membros da OPEP, são:
Abu Dhabi, Arábia Saudi
ta, Qatar, Kuwait, Iraque e '

Japão, para que conven

çam Israel a abandonar os
territórios árabes ocupados
em 1967.

QUANTO AUMENTA
RÁ?

A coímssao econômica
da OPEP reuniu-se .esta se

mana em Viena, para esta
belecer fórmulas de-cálcu
lo dos valores "reais" do
petróleo. Não puderam fa
zer recomendações preci-

.

sas à reunião de Ministros
de Teerã e limitaram-se a

analisar as 'repercurssões
econômicas dos' diversos
aumentos possíveis.

'

Uma simples alta de 10
éentavos por barril (42 ga
Iões) no preço do petróleo,
aumentaria 580 milhões de
dólares. anuais nos custos
de combustível do mundo
inteiro. E o prognóstico
mais conservador dá conta
de que o provável aumento

Além dos cinco produ
-tores árabes do Golfo Pér
sico, a OPEP tem dois ou

tros membros árabes: a

Líbiae a Argélia; 'e outros
seis membros não árabes,
além do Irã, Nigéria, Vene
zuela, Equador, Indonésia,
Gabão' - que é associado
- e Trinidad Tobago -na
categoria de observador. A

O embargo foi decidido'
pela Organização de Países
Arabes Exportadores de
Petróleo - OPAEP - com

sede no Kuwait. Este gru-.
po se reunirá, provavel
mente, na Líbia em janeiro
próximo para decidir se

prolongará ou relaxará os

OPAEP é integrada pelos
sete países árabes da
OPEP, além do Egito', Síria
e Bahrain.

Espanha Conferência de Paz

Para a polícia, todos são suspeitos
do assassinato de Carrero Blanco

/
.

Pela primeira vez em 25 anos,
árabes e judeus na rnesnJa mesa

judeus, ali congregados, que a

"comunidade internacional
tem o máximo interesse no fe
liz êxito de nossas delibera

ções".
Na parte final do discurso,

Waldheim declarou que "ne
nhum de nós subestima as difi
culdades das conversações que
se avizinham, mas o simples fa
to' de que a conferência se rea

lize e a disposição dos gover
nos interessados em responder
a este novo esforço para che

gar a uma paz justa e duradou

ra, 'são fonte de alento e espe
ranças para toda a humani
dade".

Pela primeira vez, em 25

anos de turbulenta existência,
representantes de Israel se sen

taram para negociar com dois
vizinhos hostis, Egito e Jordâ
nia.

i\o abrir-se a conferência
de paz do Oriente Médio, no

Palácio das Nações, em Gene

bra, havia indícios' de que as

negociações não prosperarão,
enquanto não for resolvido o

problema de separação das for

ças militares na área do canal.

Segundo Ismail Fahmy,
chanceler egípcio na conferên
cia, "o Egito participa desta
conferência com a plena deter-

mínação de fazer o melhor de

si na mesa de negociações,
para atingir uma paz justa e

duradoura", Ao fazê-lo, no en
tanto, não esquece dos seguin
tes princ Ípios básicos para a

paz:
1 - Total retirada das for

ças israelenses dos territórios
árabes ocupados desde 5' de

junho de 1967; 2 - libertação
da cidade árabe de Jerusalém e

não aceitarão de qualquer si

tuação que possa ser preju
dicial a total soberania árabe
sobre' a cidade santa; 3 - exer

cício por' parte dos palestinos
de seu s próprios direitos de

auto-determinação e de vive
rem em paz e dignidade; 4 - o

direito de cada Estado da re

gião de desfrutar da inviolabili
dade territorial e independên
cia política; 5 -. estabeleci
mento da garantia interna
cional das maiores potências
ou das Nações Unidas, ou de

todos, como um esforço adi
cional para garantir a paz in
ternacional e a se�rança da

região. '-.,
O secretário-geral-da ONU,

Kurt Waldheim, declarou on

tem, na. fala inaugural, que não
havilr necessidade de relembrar
aos representantes árabes e

designado futuro rei da Espanha.
Havia, no cortejo fúnebre, muitos digna

tários estrangeiros, entre os quais o vice

presidente' norte-americano Gerald Ford, re
presentando o presidente Nixon.

Uma suspeita, apenas, foi o bastante, para
que as forças de segurança da Espanha ba

leassem um jovem de 19' anos em pleno
rosto. Supôs a policia que ele fosse um dos

terroristas que assassinaram o primeiro
ministro Luis Carrero Blanco, anteontem. A
notícia veio publicada 'no jornal madrileno
Informacjones, destacando que o jovem foi

ferido quando de sua prisão, num bairro da,

capital. A polÍcia, evidentemente, nada

comentou a respeito. Outro jornal informou
que se acredita que dois jovens, de idoma

inglês, que se disseram escultores, são suspei
tos do crime.

O fato vem confirmar os justos temores

de' alguns anti=franquisas, que previram,
daqui para a frente, uma onda de prisões em
todo o país e um esmagamento de toda a

oposição ao' regime do generalíssímoFran
cisco Franco. Disseram eles que, passados os
três dias de luto oficial, a repressão terá
início.

zação tem sobre si a morte de vários poli
ciais, assaltos a bancos e estabelecimentos

oficiais, explosão de pontes, rodovias e mo

numentos, etc.
Muitas são as organizações que, sem a

virulência da ETA, têm demonstrado seu
E OS CRIMINOSOS?

desgosto contra o governo, que detém o

Embora' se fale' de grupos isolados da poder há já 35 anos, Nos últimos meses, na

extrema-esquerda para identificar generica- Espanha, que se orgulha de sua paz interna,
mente os autores do atentado, a forma pela ocorreram graves, protestos e choques entre
qual ele foi planejado e executado parece policiais, trabalhadores e estudantes.
demonstrar que se trata de algi bem mais

A motivação dos operários é invariavel-,
profundo. o, plano demandou obscrvaçôes e .

mente' a carestia, os baixos salários, a falta
estudos exaustivos, obra de cérebros bem

de liberdade de associação, reunião e exprespreparados, que sabiam o que queriam e
são. Os estudantes quase sempre vão na

como consegui-lo,
'

esteira dos trabalhadores, --

Carrero Blanco, mais que qualquer outra A morte de Carrero Blanco se deu no
figura política, era o homem que convinha

preciso momento em que 0 governo se
aos seus desígnios. Ele se tinha mostrado

dispunha a publicar as condições exigidasinflexível no combate aos que buscavam
para que os espanhóis pudessem' participar

uma fundamental modificação pol í tica na

Espanha. Com isso, o almirante não fazia
da tarefa de reorganizar politicamente o

país. O projeto definitivo já está ultimado.
mais que seguir a trilha' do generalíssimo,
seu, mentor ideológico, que lhe depositou Desconhece-se o seu conteúdo e é provável
todas as suas complacências.

'

que depois do assassínio de Blanco ele vá

Mas, onde 'se localiza a origem da morte para o fundo da gaveta. Um endurecimento

'do almirante Carreto Blanco? Na Espanha, da ação repressiva é hipótese provável, e, aos
onde não existem partidos polítícos au tori- ' observadores, de ação imediata.

w

zados, proliferam organizações clandestinas, Em suma, um passo atrás, muito mais

que se associam sob o signo da violência. atrás do .que se pensa para os que aspiravam
ETA, sigla que I10 dialeto basco significa - com o apoio da hierarquia eclesiástica - a

Pátria Basca e Liberdade, se destacou das fazer ouvir sua voz, nos trabalhos políticos,
demais por suâv iolência' e decisão'. A '�rgani- sem o medo da represália.

O ENTERRO

No enterro de Carrero Blanco, ontem,
milhares de espanhpois se reuniram, ao lon

go do trajeto, enquanto uma carreta do

Exército, puxada por seis cavalos negros,

transportava solenemente o esquife. Franco
não participou da cerimônia, por conselho

de seus médicos, que o consideram "dema

siadamente emotivo". Mas foi representado
pelo 'príncipe Juan Carlos de Bourbon,

Toque de 'recolher deixa Papai Noel Eban Grómyko Waldheim Kissinger
\

(

Todos querem uma paz "justa e duradoura"Ordens da
.
Junta.chileno em casa.

lateral que inclua Japão e Chi
na. Suas viagens ao Oriente

Médio conduziram à atual con

fe4ncia.
Andrei Gromyko, ex-em

baixador da União Soviética
nos Estados Unidos' e Grã
-Bretanha. Ministro das Rela

ções Exteriores, nos últimos
16 anos. A travessou as mudan

ças ocorridas no Kremlin des
de-a morte de Stalin e é conhe
cido como brilhante diplomata
e hábil negociador, Apoiem, de
forma ativa, os interesses ára
bes no conflito com Israel,

Ismail Fahrny, ministro das

Relações Exteriores do Egito,
Começou na diplomacia com
23 anos, como assistente do

'Ã mesa de negociações de

Genebra, sentam-se os seguin
tes participantes: Henry Kis

singer, secretário de Esuuk»
norte-americano, que ainda

prefere a tradicional diploma
cia secreta. Membro de família
judia que imigrou aos Estados
Unidos em '193�, fugindo da

Alemanha nazista, Fà'i conse
lheiro ocasional dos presiden
tes .Eisenhower, Kennedy e

Lyndon -Johnson. Nixon no,

meou-o assessor emI969. For-
,

mulou ,a "doutrina Nixon",
que favorece U/114 redução na

participação militar futura em

escala mundial dos EUA e

URSS e .apoía. em troca, um

equilíbrio de poder multi-

ex-ministro Mahmoud Fawzy.
Treinou praticamente toda
uma geração de diplomatas
egtpcios. Seus assessores dizem
que ele lê constantemente os

jornais norte-americanos e eu

ropeus e mantém seus ajudan
tes atarefados com interminá
veis notas.

Abba Eban, ministro das
Relações Exteriores de Israel,
nascido na África do Sul. É de

.

. tendência conçiliatória no so-
vemo e ,:alguns observadores,
acreditam que ele teria sido

,

'substituído se não tivesse
ocorrido à guerra de outubro.
O início da conferência au

menta as possibilidades de pa
ra dar continuidade à diploma-

cia israelense.
Zeid Rifai, primeiro-minis

tro da Jordânia, amigo do rei

Hussein desde o tempo de es

tudos, que, realizaram juntos
no Egito, Rifai escapou da
morte 'quando' um grupo de

palestinos metralhou seu auto

móvel, no ano passado; em

Londres, Tem 37 anos e foi
aluno de 'Kissinger, em Har

vard

Os -chefes pões serão Ells
worth Bunker, dos EUA; Vla

dimir Vinogradov, da Uniâo:

Soviética; Hussein Jalaf, do

Egito, Abdel Moneim Rifai, da
Jordânia. A delegação israelen
'se ainda não nomeou seu che

fe permanente,

vam no país.
- O perigo foi decrescendo - disse o

general - e o tempo vai correndo ao nosso

favor. Se, a guerrilha urbana ou rural não
contar com o apoio da população, os extre
mistas vão se enfraquecer muito - concluiu.

Atualmente, os conselhos de guerra que
fu ncionam em diversas 'cidades, se apressam
em ditar sentenças contra pessoas que inte

gravam, o governo anterior e são acusadas de

infringir as disposições legais vigentes. A Ma
rinha anunciou em meados desta semana,
duas penas de morte "sem possibilidade de

apelações", e .penas de prisão que vão de 60
a

.
41 anos. As estatísticas do governo

afirmam que apenas 96 pessoas foram exe

cutadas por fuzilamento. Outros cem morre

ram ao tentar fugir das forças de segurança,
segundo versações oficiais.

sobre as ameaças de extremistas, mas, disse

que foram descobertos panfletos contendo
promessa de uma "páscoa negra". No dia

24, as tropas sairão às ruas para ,"propor
cionar tranquilidade às famílias" u durante
o toque de recolher, das 23 às 5h30min.

As normas de como passar o natal foram

ditadas pelo general Arellano durante uma

reunião' que manteve com a imprcrisa "para
exortar os jornalistas '3 divulgar not ícias
totalmente verdadeiras".

Embora, a junta militar chilena assegure

que tem a situação totalmente dominada,
que não houve golpe de estado, mas, sim,
mm pronunciamento militar", impelido por
90 põr cento da população, as medidas de

segurança adotadas, desde a queda de

Allende continuam a vigorar e não existe a

mínima possibilidade de que sejam abran

dadas.
Ao contrário dos anos anterores, as festas

natalinas dos chilenos serão delim itadas e re

guladas' por um rígido toque de recolher.
Festas durante a madrugada estão proibidas,
pois segundo o general Sergio Arellano,
chefe da zona de estado de sítio de Santia
go, "não se pode ainda suspende! o toque de

recolher, porque há pessoas que desenvol
vem certo tipo de atividade (não especificou
qual), podendo-se prever sabotagens".

O general Arellano não deu mais detalhes

- As forças armadas e os carabineiros

(policia) se' sacrificaram e continuam se sa

crificando - afirmou o General - ressaltan _

do aos jornalistas que as atividades dos guer
rilheiros estrangeiros no Chile dim inu iu no

tavelmente depois de 11 de setembro. Ao

assumir o poder, ajunta militar afirmou que
cerca de 15. mil ativistas estrangeiros opera-

Duas bombas explodiram; um industrial sequestrado, agitação de rua e novas ameaças da guerrilhapalestina:Terror

Argentina: outro ...Londres: atentados ��Povo Palestino"Líbano: desafio
" /

Um comunicado publicado ontem no jornal libanês An Nahar
afirma que a organização "Povo Palestino", que efetuou um'ataque
nesta semana contra um avião em Roma, lançará novos ataques
contra os interesses norte-americanos, até que os Estados Unidos
dêem aos árabes o mesmo apoio que dão a Israel.

Além disso, ameaça atacar qualquer país europeu que tenha em

suas prisões guerrilheiros palestinos, se estes não forem libertados
antes do fim do mês. A declaração foi a primeira em que uma

organização se diz responsável pelo ataque no aeroporto de Roma,
onde os terroristas mataram 32 pessoas.

Duas bombas explodiram na madrugada de ontem no Hotel Hil
ton de Londres e a ScotIand Yard se prepara para enfrentar novos
atentados. As duas explosões ocorreram pouco depois da meia-noite,
enquanto centenas de hóspedes dançavam nas festas pré-natalinas.

Esquerdistas metr�lharam ontem um edifício estatal libanês,
levantaram barricadas nas ruas, arrancaram semáforos e acende
ram fogueiras, no mais violento desafio registrado até agora con

tra o governo, desde o conflito de' maio, contra os guerrilheiros
palestinos.,

.

O norte-americano ,Charles Robert Jayes, de 5 I anos, impor
tante executivo de uma empresa de construções, foi sequestrado
por indivíduos não identificados, segundo informaram ontem,
testemunhas oculares. A empresa é a Mckee Tecsa Cornpany,
eom sede em Cleveland, Ohio.

De acordo com declarações de testemunhas, Hayes foi seques
trado na madrugada de quinta-feira última, quando o automóvel
em que viajava foi interceptado por dois outros que o fecharam.
Três desconhecidos armados desceram de um dos, veículos e en

traram no outro de Hayes. Ainda durantea madrugada, o carro

do norte-americano foi encontrado a quatro quilômetros do local
do sequestro. O fato deu-se na cidade de La Pia ta, a 50 quilôme
tros ao sul de Buenos Aires. Hayes se dirigia de sua residência

para a indústria petroquímica General Mosconi, situada na cida
de de Enseada, a três quilômetros de La PIa ta.

Porta-vozes da indústria petroquímica disseram desconhecer a
firma com que ocorreu o sequestro. Acrescentaram que no mo

mento nenhuma organização guerrilheira havia se responsabili
zado pelo fato. Por outro lado, continua desaparecido o empresá
r io norte-americano Victor Samuelson, cujo sequestro é atribuí
do a organização guerrilheira "Exército Revolucionário do Povo"
(ERP). Samuelson é um importante dirigente da empresa petrolí
fera Esso, na cidade de Campana. Há seis anos que Hayes está na

Argentina, mas os diretores da Petroquímica General Mosconi, se
recusaram a dar outros detalhes.

Uma bomba explodiu próximo a entrada principal do Hotel. A

outra foi colocada dentro do automóvel, estacionado nos fundos. As

ruas se encontravam vazias devido a forte chuva e ninguém saiu

ferido. Os atentados foram o' toque final de um dia, de sustos que

obrigou os membros do Parlamento a se protegerem e tumultuare�
as negociações trabalhistas com os mineiros do carvão. Um funciona
rio 'do Hotel afirmou: "As duas bombas fizeram um estrondo diabó
lico e fiquei surpreso ao ver que elas provocaram danos tão peque
nos. Muitos de nossos hóspedes se assustaram. Mas pelo que sei,
nenhuma de .nossas janelas Se quebrou".

O governo do primeiro-ministro Takieddin Solh permaneceu
em calma, sem adotar qualquer repressão ostensiva contra os

motins qe começaram há quatro dias e se estenderam pelas três

principais cidades do país.
,

Em Beirute, milhares de manifestantes saíram às suas gri tan
do lemas contra a alta do custo de vida e contra supostos rnaltra

tos das autoridades a manifestantes estudantis. Grupos de esquer
da afirmam que as forças governistas dispararam contra estudan

tes que realizavam manifestações pacífica, na terça- feira, em

Trípoli, a segunda cidade em importância. A manifestação tinha

po r objetivo protestar contra a alta do custo de vida.

Segundo o comunicado, o ataque contra o Boeing
norte-americano teve o nome-código de "Operação Deversoir",
devido ao fato de que as armas enviadas para Israel durante a guerra
de outubro eram responsáveis pela ocu pação israelense de mais de
mil quilômetros quadrados em Dcversoir, margem ocidental do canal
de Suez,

Disse quc o ataque foi realizado no aeroporto de Roma porque
este foi utilizado pelos aviões norte-americanos que transportaram
armas para Israel. O comunicado ressaltou, ainda, que o ataque de
Roma foi realizado pelos comandos suicidas, o esquadrão Abu Ali
Ayad e o esquadrão Abdul Moncim Riyad; Ayad foi um dirigente
guerrilheiro palestino morto na guerra civil jordaniana de 1971, e

Riyad foi chefe do Estado-Maior egípcio, morto em combate no

canal de Suez, guerra árabe-israelense de '1967.

A polícia responsabilizou pelo' atentado o Exército Republicano·
Irlandês, que luta para tornar a Irlanda do Norte independente da

Inglaterra. Os atentados ocorrem ao mesmo tempo em que se regis-
\
tra uma onda de cartas explosivas em Londres e em Dublin e um

aumento da violência na Irlanda do Norte. Mais de trinta cartas
-bombas foram descobertas no correio britânico. Belfast foi palco
anteontem, de uma violenta explosão provocadas por bombas que a

polícia calculou ser de 300 quilos. O petardo destruiu três lojas no

centro da cidade, espatifando-se as vitrinas de muitas outras.

Anteontem, foi detido um político por atos de represália
contra o Exército e a polícia de Trípoli. Quatro pessoas morre

ram, Desde então, foi declarada na cidade uma greve geral, que
culminou ontem com um ataque de metralhadoras contra a sede

regional do governo.
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Tendo em vista c grande
número de estudantes que vão iniciar 0$

seua estudos de 20. grau, a Secretariá'
da Educação determ inou a reallzação

de testes de seleção.

Inscrições para ingresso·
o '

no 20. grau ler_inam hoje
J
REGULAMENTOS PARA O

TESTE
Encerra-se hoje no Estado as

inscrições para o teste de seleção a

ser efetuado dia 3 de janeiro em
todas as escolas públicas onde a

procura de matrícula para a l a. sé

rie do 20. .grau for maior que o

número de vagas estipulado, o que
atende a uma determinação da Se

cretaria de Educação.I

Contando atualmente o Estado
com 69 escolas de 20. grau na re

de oficial, com capacidade de

23.270 matrículas, das quais apro
ximadamente 11.000 na la. série,
estas escolas não poderão atender
a toda a demanda proveniente da

8a. série de 10. grau e que atinge a

uni montante de 38.587 alunos,
fato que levou a Secretaria, de

Educação, no sentido de oferecer
opor tuni dades indistintamente,
porém aos 'mais capacitados, a rea

lizar o teste de seleção.

mero de classes declarados no rela
tório da matrícula de 1973.

Segundo informação da Asses
soria de Planejamento, quando o

número de inscrições por sala não
superar ou equivaler ao número de

vagas, não haverá 'necessidade do
teste de seleção, não sendo possí
vel porém qualquer inscrição fora

I do prazo, que hoje já se encerra.

Foi estabelecida corno lotação
normal por sala de aula, a de 40
alunos em cada sala, em todas as

séries, podendo porém este nú

mero ser elevado até o máximo de
45 alunos. A fixação do número é

de 'competência da direção do es

tabelecimento, que tomará por ba
se a lotação máxima da sala menos
o número de repetentes da 1 a. sé
rie.

o teste, que consistirá de uma

.única etapa, será realizado no esta

belecimento onde o candidato se

inscreveu, no dia 3 de janeiro de

74, às 9:00 horas, com duração
máxima de 3:00 horas e após a

correção dos mesmos, a Secretaria

da escola deverá divulgar a 8 de

janeiro ai relação dos candidatos
classificados em ordem decres
cente até a obtenção do total de

vagas determinado.

Também tendo em vista a preo
cupação da Secretaria em provi
denciar a expansão do 10. grau,

principalmente através de escolas

oficiais, os estabelecimentos ofi
ciais e os particulares de 20. grau

que funcionam em prédios do Es
tado não deverão. ultrapassar o nú-

MATRíCULA
Para os classificados no teste de

seleção e os inscritos sem necessi

dade do teste de seleção, a matrí
cula a ocorrer de 9 de janeiro a 12
do mesmo mês exigirá a apresenta
ção dos seguintes documentos:
Certificado de aprovação, histórico
escolar, Certidão de, nascimento,
atestado de saúde (vacina e abreu

grafia), título de eleitor (para os
maiores de 18 anos) e 2 fotogra
fias 3x4.

No mesmo paríodo, será reali
zada tamtém a matrícula para as

2a. e 3a. séries do' 20. grau haven

do ainda a determinação de que os

estabelecimentos de ensino de 20.

grau, particulares, funcionando
em prédio de rede estadual, terão
o número de classes determinadas

, pela Secretaria de Educação.

Nas aulas práticas o público é atendido e paga preços vantajosos.

, \-
O treinamento profissional que o Senac

está proporcionando a diversos

jovens da Capital, além de lhes ampliar
as oportu n idades de

trabalho no futuro, faz com que
o atendimento ao

público, dentro dos setores abrangidos \

pelos cursos, sé torne mais barato.

Quldificacão" ,

profissional do
Senac alcança
·seus objetivos

o curso de manicure é dos que despertam mais atenção às jovens que procuram se especializar no Departamento Regional do Senac.

o Serviço Nacional de Aprendi- depois de complementarem os estu- Os salões de beleza estão pagando
zagem Comercial (Senac), vai éxtin- dos preliminares de lo. e 20. módu- 50% de comissão a essas profis
guir gradativamente o ginásio co- los. Ali se juntariam ao 30. prppor- , sionais formadas pelo Senac e, além

mercial, que ainda está funcionan- cionado pelo Senac, "A nossa maior disso, elas têm condições de instalar
do. A medida, anunciada pelo dire- preocupação se concentra nas áreas em salão por conta própria.
tor regional, Hilton' dos Prazeres, ' em 'que realmente são requisitadas "As taxas de Cr$ 1,00 para pedinão vai atingir os cursos de treina- pessoas qualificadas. Por isso vamos

cure, Cr$ 1,00 para manicure e
menta e aperfeiçoamento visando a proporcionar ao jovem estudante

Cr $ Q,50 para sobrancelha, têm
.

qualificação profissional. A mesma cursos exclusivos. A similaridade se-

fonte revelou que os cursos de áper- rá evitada ao máximo, para que não ,despertado o interesse de 1.100 pes
soas que procuram os serviços pro

feiçoamento nas áreas de venda se- haja "inflação" de profissionais nos
, porcionados pelas alunas que fre-

"rão mantidos, além dos de escritó- diversos ramos, resultando a irnpos-
quentam o curso. Essa procura se

rio, artes comerciais, higiene e bele- sibilidade de colocação desse p�s- deve principalmente .aos altos pre
za, turismo, hospitalidade e hotela- soal no mercado", afirmou o Sr.

ços cobrados nos salões (Cr$ 15,00
ria. Hilton Prazeres.

para pedicure, Cr$ 8,00 para mani-
Dentro dos próximos dias, o Se- ENCERRAMENTO DE CURSOS cure é Cr$ 6,00 para sobrancelha).

nac enviará ao Conselho Estadual
-

d al Além de pagarem pouco, essas
de Educação o processo q,ue, se Enquanto o iretor region do

clientes vêm atender o apelo do Se
aprovado, aquela instituição de en- Senac se prepara para incluir a esco-

, nac para que se utilizem dos, servi-
sino passará a participar do sistema la na faixa de ensino de 20. grau,

ços prestados pelas alunas em fase
de "intercomplementaridade", de uma série de cursos já terminou e

de aprendizado".acordo com a recente Reforma do outros estão em fase final. Um dos
Ensino. O pensamento do diretor cursos que tem despertado atenção Outros cursos já encerrados pelo
regional é o de que, com a particí- é o de manicure, ministrado pela Senac foram os de cabeleireiro, es

pação do Senac na "intercomple- professora Leonilde Staelin. tética facial, auxiliar de vendas e es

men tari dade" (aperfeiçoamento As 17 alunas desse curso tiveram critório, correspondência comercial,
profissional dividido em módulos) durante três meses aulas de aperfei- secretário executivo, taquígrafo e

ela se faz no sentido de preparar çoamento individual e uma elevada datilografia.
pessoal de nível médio qualificado carga horária de aulas prá'ticas. Se- Por outro lado, a direção do Se
em cursos que constem de áreas que gundo a professora Leonilde, a acei- nac dará início a um estudo de pre
não estão sendo atendidas ultima- tação do curso se deve principal- visão para o próximo ano e, no final
mente. O Senac então captaria ps mente ao mercado cada vez mais de janeiro, serão abertas inscrições
estudantes -do 30. módulo- isto é, _amplo que as moças têm na cidade. para diversos cursos.

Ufsc entrega
.

prenuos

do concurso

de contos

o Reitor Roberto Lacerda presi
diu na tarde de ontem a solenidade

,de entrega dos prêmios 'aos vence

dores do lo. Concurso Universitário'
de Contos, promovido pelo setor de

manifestações artísticas 'da Sub

Reitoria, de Assistência e Orientação
ao Estudante.

A acadêm ica Elizabete Araújo
Leonetti, ganhou o primeiro prê
mio, ao valor de mil cruzeiros, ofe
recido pelo Banco do' Estado e Rei

toria, por apresentar o conto "En

gano". O segundo lugar coube ao

trab alho de Sérgio Rubens Garcia,
enquanto que o terceiro ficou com

a acadêmica Serny Braga.
'A comissão julgadora dos traba

lhos conferiu ainda medalhas de

menção honrosa aos trabalhos dos
universitários Sérgio da Costa Ra
mos e Maria Regina Rocha da'Silva.

Além do Prefeito, assinaram
o convênio o presidente

do Besc-Turismo e o diretor do
Instituto de Educação.

Florian(Jpolis
.

vaimelhorar

o' atendimento aos turistas
A Prefeitura de Florianópolis firmou feitura, assegurar ambiente de trabalho aos

convênio na manhã de ontem com \a Besc- estagiários; orientá-los para o melhor desen
Turismo e o Instituto Estadual de Educa- volvimento de suas tarefas e realizar a su

ção, objetivando a. implantação de novos pervisão e fiscalização dos trabalhos, en

serviços na Diretoria de Turismo e Comuní- quanto que o Instituto' Estadual de Educa
cações, através da utilização de estagiários çâo ficará encarregado de selecionar e trei
do Curso de Turismo do IEE, remunerados nar os candidatos para as 20 vagas disponí
por meio de bolsas de trabalho concedidas veis, realizando o pagamento da remune

pelo Besc. ração dos estagiários e assegurando a parti-
Entre as finalidades do acordo constam ,cipação dos seus alunos em qualquer pro

a aprimoramento dos serviços de turismo moç�?"ct.0 )3.�SC":ru,r�I?o.,
desta Capital, o estabelecimento de mélho-

.!:...)H v

res condições de atendimento por parte da
Diretur, bem como proporcionar aos estu

dantes melhor qualificação para o trabalho
e habilitação profissional.

De acordo 'com o convênio, cabe à -Pre-

:>,,�'. 'I I I
'

Ao Besc-Turismo caberá providenciar,
até o dia 5 de cada mês, o depósito de
Cr$ 3, mil, em nome da direção do IEE,
para pagamento das bolsas de trabalho aos

20 est-agiários.

Mobral e SNT voo dar prêmio,
para peças teatrais' inéditas

O Mobrkl e o Serviço Nacional de Tea- do suas obras diretamente à Fundação do
tro vão premiar peças teatrais inéditas, em Mobral, localizada à rua Voluntários da Pá

língua portuguesa, conferindo aos 5 primei- tria 53, no Rio d1e Janeiro, GB, ou remete

ras colocados quantia no valor de, rem as mesmas pelo Correio, sob registro
Cr$ 10.000,00, correspondente à quitação postal ao endereço mencionado. Deverão
,dos direitos' autorais para exibição das basear seus trabalhos em um dos seguintes
peças dentro do Programa Cultural do Mo- temas: regionalismo, folclore; vida urbana,
bral, informa .a Coordenadoria Regional do

,

vida rural; transformação de gerações (pas
Movimento Brasileiro de Alfabetização. sado, presente, futuro); fantasia, terror, so-

brenatural, antecipação, ficção científica;
integração social, migração interna; aventu
ras, policial; e desenvolvimento brasileiro.

Os candidatos poderão se inscrever até o

dia 28 do corrente ano às 17 horas envian-

NATAL DA CASA DA AMIZADE

Aproveitando os recursos conseguidos com o concurso "Rainha das Bonecas Vivas" e de
outras promoções realizadas no segundo semestre deste ano, a Casa da Amizade das Esposas dos
Rotarianos do Estreito, realizou, com a colaboração da Paróquia do Estreito, o Natal dos
necessitados do Bairro.

Foram distribu ídos cerca de 1.800 qu ilos de alimentos, além de, doces e alguns brinquedos a

150 tarn íl ias, cujo levantamento foi prev iamente feito por um grupo de jovens da Paróqu ia.
As compras foram feitas pela Casa- da Amizade e o trabalho de empacotamento e

distribUição foi realizado peja Presidente da Casa da Amizade, Senhora Otil ia Mattos e jovens da

Paróquia, sob a corrdenaçâo do Padre Aquilino Antônio dos Santos.
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da administração pública de Santa Cata-

Cartas I
CONGRATULAÇÃO

- Ao agradecer os vo

tos de Boas Festas que lhes
foram enviados, a direção
e funcionários de O ESTA
DO, sempre empenhados
no completo bem estar da
grande família catarinense ,

lançam seus apelos a Deus
no sentido de que este Na
tal seja ó prelúndio de um

Ano Novo repleto de saú
'de e de grandes realizações
em tcdos os setores de ati
vidade humana.

Mensagens enviadas a O
ESTADO: Irmoto José
Feuerschütte .; Prefeito de
Tubarão; Funcionários do
Banco do Brasil; Banco Sul
Brasileiro S_A-; Associação
Catarinense de Medicina;
Gustavo F_C- Rocha; Ar
chimedes M_ Silva e Mário
C- Rocha Neto; Grupo Or-'
ganizador "Paz e Amor";
Coordenador do Programá
Nacional da Carta Escolar
- MEC; Fundação Univer
sitária de Criciúma; Aloí
sio Hermelino Ribeiro, di
retor regional de Bauru da
Empresa Brasileira de Cor-.
reíos e Telégrafos; Fábrica
Nacional de Motores; As
sociação Irmão Joaquim e

_

Maternidade Dr. Carlos
Correa; Silvestre Silveira,
Eletricidade Comércio &
Cia Ltda; Jóia Posto Ltda;
MPM Propaganda S.A-; In
dústria Sul Americana de
Metais S.A.; Ordem dos
Músicos do Brasil - Conse
lho Regional de Santã Ca
tarina; Casa do Jornalista
de Santa Catarina; diretor
daLl a, Diretoria Regional
de Saneamento e seus fun
cionários; Imocap - Imó
veis e Administração Ltda;
Auto Locadora Coelho;
Roberto Veloso, diretor
do Detur; Alcides'Araújo e

família; A-S. Propague Co

municação Mercadologia
Ltda ; Sinval Martins e fa
mília; Companhia Telefô
nica da Borda do Campo;
deputado João Unhares e

família; Sul América Ter
restres, Marítimos e. Aci

dentes; AI'AE; TV Paraná
Canal 6 e Diário'do Para
ná; Coordenadoria Munici
pal de Educação - Tuba
rão; Banco Comércio e In
dústria de Minas Gerais
S.A.; Maguefa; Coca Cola;
Clube Cultural Recreativo
Limoense; Secretário dos

Transportes e Obras; Câ
mara Municipal de São Jo
sé; Pedro Ivo Figueiredo
de Campos, Prefeito de Jo
inv il le ; El et roradiobraz
S_A-; Empresa Florianópo
lis S.A.; Departamento Es
tadual de Trânsito de San
ta Catarina; Chefe do Ga-.
binete do Secretário de Se

gurança e Informações;
Coronel Paulo Mello Men
des de Carvalho, Secretário
de Segurança e Informa
ções; Transportes Coleti
vos Biguaçu Ltda; Ivoram
Palace Hotel; "ATA" Ter
mo Industrial Ltda, Join

ville; Ipesê; Federação In
terestadual das Trabalha
dores em Empresas de Di
fusão Cultural e Artística
dos Estados do Rio Gran
de do Sul, Santa Catarina e

Paraná; Diretoria, Plenário
e Funcionários do Conse
lho Regional de Farmácia
de Santa Catarina;. Rádio
Jornal do Brasil - "Fede

ração dos Trabalhadores
nas Indústrias do Estado
de Santa Catarina; deputa
do Francisco Libardoni;
Divisão Nacional de Cân
cer do Ministério da Saú
de; Volkswagen do Brasil;
Oficina Carla; Móveis Im

pério - Indústria e Comér-,
cio Ltda; Ipesc de Blum€

nau; presidente do Conse
lho Estadual de Educação;
Millen S.A.; Associação
dos Fiscais da Fazenda do

Estado de Santa Catarina;
Ministério da Agricultura;
Câmara Municipal de Flo-
r ian polis; Demétrio Ma

rarnponi ; Fínínvest S.A-;
MGG - Graphic Systems
Américas Company ; Cen
tro das Indústrias do Esta
do de Santa Catarina; Aca-
d emia de Ensino Magic
Corte; 16a. Circunscrição
de Serviço Milítar; Conse
lho Regional e Sindicato
dos Economistas do Esta
do de Santa Catarina;

A Pressa da Reforma
Decorridos quase três anos da

regulamentação da lei 5.692,
que ditou as normas para a refor
ma do ensino em todo o País, os
resultados até agora alcançados
em santa Catarina - Estado pio
neiro na implantação do novo sis
tema educacional, entinquindo os'

chamados cursos primários e gi
nasial - estão aquém da expecta
tiva. Os objetivos preconizados
pela reforma que. implantou 'as

oito séries do primeiro grau e o

ciclo. profissionalizante ainda es

tão sendo perseguidos, embora
com menor tenacidade daquela
demonstrada quando do lança
menfÕ da reforma no ensino ca

tarinense. Os resultados positivos
se resumem em pequenas modifi
cações introduzidas na arcaica es

trutura do ensino até então exis
.te rrte , possibilitando maiores

oportunidades ao aluno de come

çar o ex-curso ginasial sem en

frentar o tem ível '''exame de
admissão ", A promoção automá
tica do escolar para a 5a. série do

prirneko grau veio de encontro as

aspirações da classe estudantil.
como também o fato de propor
cionar ao estudante uma opção à
carreira Que pretende sequir, de-

rnonstrando inclinações e habili
dades para determinada ativi
dade.

Paralelamente, o benefício se

estende também às comissões de

vestibulares, que sentem uma

sensível diminuição - de acúmulo
de candidatos para as áreas do
ensino técnico: Hoje, a grande
massa de inscritos .aos cursos de'
medicina, engenharia e odontolo

g ia, registrada em- anos ante

riores, já está bem reduzida. Isto
também se deve � reforma do en
sino que, ao instituir o curso pro
fissionalizante, dá ao aluno já no

curso colegial amplas possibilida
des de escolher sua profissão e,
mediante ao que se denominou

"formação geraI", vem diminuin
do 'a desproporção existente nas

universidades entre o número de
vestibulandos e as vagas ofere
cidas.

Mas, para que se obtenha em

toda a sua plenitude a meta pre
conizada pela reforma é mister
que se encontre uma perfeita
adequação e entrosamento entre

os curses profissionalizantes' e o

mercado de trabalho oferecido
em cada região. Caso as autorida
des responsáveis não atentem pa-

ra este fato, estaremos. enfren
trando urra crise de mão-de-obra,
principalmente a especializada,
porque as universidades - com

'uma demanda sempre crescente
- estarão, formando cada vez

mais advogados numa região on

de o mercado de trabalho encon

tra-se saturado de bacharéis em

Direito e exige mão-de-obra téc
nica, como engenheiros.

E totalmente comprensível o

esforço dos implantadores da re

forma, preocupados em adequar
o ensino ao processo de' desenvot
vimento técnico-científico. Con
tudo, um planejamento racional
dos cursos se faz necessário, a

. fim de que se evite pagar o ônus
de oferecer num mercado técnico
como Blumenau, Joinville e Brus

que, profissionais de outras áreas'.
Se assim continuar, os empresá
rios prosseguirão pagando um

preço exorbitante para produzir
mais e melhor, com a importação
de técnicos e "Know-how " como
é o caso de algumas indústrias de
Joinville e Bluménau. A Alema
nha dispõe e oferece técnicos e

mão-de-obra especializada, mas

Santa Catarina sente a pressa da
Reforma.

·.·rbl'.
'
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/1U). explosões de vulcões terráqueos;
oscilação violenta do núcleo estelar do

planeta, provocando sismos; aumento
da radiatividade planetária; pertubação
no envoltório atmosférico. Mas tudo

isto, incrivelmente, atua, também, ca

da um de per si' e no conjunto, sobre
homens.i animais, vegetais; sobre tudo

quanto for vivo, do ultra vinis ao ho

mo-sapiens. Assim, crescem os núme

ros de acidentes e de morte. A estas

pertubações; piai/etárias denom ino .de

sequalízação astrofísica para a Terra

ocorrem a cada 319 anos, quando as-
-'

sume proporções catastróficas. Mas as

pequenas: desaqualizações do ciclo,
ocorrem em períodos computáveis de

89 dias, 225 dias, 367 dias, 1052 dias,
12 anos e 29 anos e meio.!Assim, é

comum o dizer-se que as "manchas so

lares" tem periodicidade de 11 anos;

mas com acúmulo. periódico, esta pe
riodicidade é, realmente, de 11 anos e

meio e13 anos, sempre alterados.

Quem olhar para o céu noturno po

derá sentir a beleza do espetáculo, sim
'plesmente óptico, de Planeta Vênus ser

a maior Estrela ao céu vespertino; de

Júpiter seguir-lhe em explendor no

meio do Céu e, finalmente, Marte, ver
_melho, dominar como lanterna de peri-
go, levando-se a Leste. Mas tudo isto é

perigosamente pertubador para o nos-

Informação Geral

rina inovaram este ano na apresentação
Causou profunda, repercussão e foi de seus votos de boas festas a amigos e

objeto de inúmeros comentários o incisi- clientes. Os tradicionais cartões, com

vo discurso proferido pelo Governador
Colombo Salles na cidade de Jaraguâ do

Sul. Dizia-se o n tem que em raríssimas

oportunidades se tinha visto o Sr. Co
lombo Sanes tão írrítado a ponto de
usar a veemência que usou no seu pro-

o Conselheiro Nilton José Cherem,
reeleito para um novo mandato de dois
anos na presidência do Tribunal de _Con-Nunca o preparo físico de uma equi-

pe de futebol esteve tão em cheque
como o do Avaí F.C. nesta semana.

Após o jogo final, corrido até o último

minuto, os craques aváianos participa
ram de festejos que se prolongaram até a

madrugada de terça-feira. Na quarta des

cansaram - nem todos, é claro - e na

quinta já comemoravam novamente,
com uma pelada entre jogadores e dire

tores no :Adolfo Konder, seguida de

churrascada. Ontem à noite foi a vez de

O ESTADO, a exemplo do que faz to-
I

dos os anos, oférecer um jantar aos cam-
peões de 1973. Hoje o festival continua

na fazenda do sr. Antonio Salum, em

Bíguaçu. E se o Natal não estivesse

perto, a maratona ,certamente não seria

interrompida, porque há muita gente
Muito concorrida, anteontem à noite,

querendo prestar- sua homenagem ao .

.

I b I b A/t�
.

. a abertura da exposição de Graziela Reis
c u e azu e ranco. e agora a equipe .. .

t
.

t'd -

'" I� ,

t b '

' .mo Santacatarina Country Club. A artis-
em resis I o razoaveimen e em. ,,' , .<', ... �" "- '. o

. .

ta tlorianopolitana, que já participara de

várias coletivas, tendo inclusive integra
do o grupo �e artistas jovens que .repre
sentou Santa Catarina no Rio Grande do

Sul,. faz a sua primeira individual, que se

Várias empresas particulares e órgãos prolongará até o próximo di .. "'7

Proteçiio aos Sambaquis'

o discurso

frases clichês, foram substituídos por
trabalhos de extremo bom gosto, mos
trando a sensibilidade de quem os man

dou produzir e dos seus autores.

Cumprimentos

tas do Estado, .tem sido 'muito cumpri
mentado pela investidura: ainda ontem

6 presidente do TC recebeu mensagem
de congratulações do governo do Rio

Grande do Sul: "Em nome do governo

riograndense e do meu próprio, apresen
to-lhe cumprimentos por motivo de sua

reeleição à presidência do Tribunal de

Contas de Santa Catarina. Cordiais sau

dações" - diz o telegrama assinado pelo
Governador em exercício, Sr. Edmar

Fetter.

Graziela expõe

ca . na inexistência duma mentalidade popular
mais advetida do valor histórico dos samhaquis e

das leis que lhes resguardam a conservação. Dessa
prmuta de idéias assim ensejada, surgiram medi

das que, em princípio, consistem num plano para
sensibilizar o público acerca da importância ar

queológica dos sambaquis, por meio duma cam

panha que contará com a cooperação mais direta

dos governos municipais. Outras providências fo
ram também lemhradas e serão objeto de um

acordo, cuja elaboração se vai processar de Ime
diato, Louvavelmente, portanto, está bem enca
minhada a solução do problema.

Quanto às atividades da Comissão Catarinense
de Folclore, presente que também esteve à reu

nião do Conselho Estadual de Cultura o jornalista
Doralécio Soares, Secretário Geral daquela Co

missão, solicitou ele seja estabelecido uma interli

gação mais efetiva entre a' Comissão e o órgão de

coordenação dos_ setores de cultura do bstado, de
modo a que 'o Conselho ,possa influir na obra de

conservação e recuperação do [olclore, amparan
do assim a Comissão Catarinense, cuja manu

tenção tem exigido até agora sacrifícios pessoais
do seu abnegado Secretário.

E evidente que, tratando-se duma causa vincu

lada tão profundamente á defesa de coisas do pa
trimônio cultural catarinense, 'não poderia deixar

de obter do Conselho o apoio indispensável, den
tro do interesse que severifica da parte da políti
ca de incentivos culturais preconizada pelo Go

verno do Estado.
De tudo isso ressalta, em suma, para satisfação

de quantos acompanham esse elevado propósito,
a atenta e dinâmica atividade do Conselho Esta

dual de Cultura.

Cartões

nunciamento.

Festival azurra

O Conselho Estadual de Cultura tomou co- .

nhecimento, há poucos dias. duma denúncia feita
,

em reportagem dum jornal do interior do Estado.

Dizia-se que algumas prefeituras municipais do

Nane do Estado e a prôpria Associação dos Mu

nicípios do Norte de Santa Catarina estavam con

cordes na violação dos sambaquis das respectivas
áreas, os quais eram empregados no revestimentc

das estradas.

O conselheiro Padre João Alfredo Rohr, du
rante os trabalhos do Conselho, ventilou o' assun
to, que mereceu imediata atenção da Casa, E an

te-ontem, reunido o Conselho, convocado espe
cialmente pelo seu Presidente, Professor Theobal
do Costa Jamundá, para tratar de dois assuntos -

um dos quais era precisamente o problema da

preservação do patrimônio pré-historico de Santa
Catarina e o outro amparo à Comissão Catari
nense de Folclore, - teve a presença dos Prefeitos
e do Secre tário Geral Administrativo da

AMUESC. Aldo Romeo Pasold, e do respectivo
Assessor Técnico, Sérgio Alexandre de Oliveira,
bem como dôs Prefeitos José Schmidt, de São
Francisco do Sul, Darci Pereira da Costa. de Gua

ruva, Ad Ferreira de Oliveira, de Araquari, e do

Professor de Antropologia Sérgio Schmidt, da

PESSC, de Tubarão.
Convidados que foram pelo presidente do

Conselho. esses cidadãos tiveram ali oportunidade
de pronunciar-se a respeito da já referida reporta
gem, que tacharam de infundada. negando qual
quer participação das autoridades municipais na

danificação e exploração dos sambaquis, Pude

ram, pois, esclarecer o que, na verdade, tem ocor-

rido: são pessoas estranhas às administrações mu

ncipais, que, valendo-se da ausência duma fiscali
zação permanente - para cuja manutenção os

municípios, aliás não dispõem de recursos orça-
. mentários - removem os sambaquis, para aplica
ções em jardins de casas residenciais.

De resto, é preciso convir em que tudo se radi-

o misterioso céu da terra-(I)
o título, inegavelmente, pode pare

cer um tanto paradoxal; mas não o e,
não; ele contém a pura verdade astro

nômica. É que "todo planeta do Siste
ma Solar, como todo Astro neste Uni

verso, tem seu Céu particular e todos,
em conjunto, têm seu Céu geral: É
meio complicado, mas é isto mesmo.

Pois o Céu da Terra é_ campalde ocor

rências misteriosas, maravilhosas. Veja
mos, assim, as ocorréncias no Céu da

Terra a té o final deste ano. da e.C:

Com os Planetas Vênus, que brilha, ao
anoitecer, passando a sua._elongação
maior, Júpiter à média distância peri
hélica, e .Marte, rubro, lentamente vin

do para o perihélio, a, Terra está sob

'"tensão de gravidade incomum, ocor

rendo o mesmo com o SoL Éque esse

Planetas estão quase no alinhamento de

ângulos unitários centrados no Sol; e,
neste casos, aumentam as explosões so

lares, em ocorrência: cresce em volume

a carga eletromagnética dos ventos so

lares; alargam-se em área os vulcanis

mos solares, que, da Terra" vemos à

maneira de manchas negras, devido à

sua brutal luminosidade em contraste

com o disco l'ermelho do Sol. Então,
com cargas eletromagnéticas exces

sivas, allm�nta a atividade no campo

eletromagnético da Terra. Edestas per

tubações resultam cou sas incríveis co�

so Astro. As.concordàncias perihélicas
são momentos de conturbações; as

concordâncias afélicas são momentos

de harmonia, calma e paz, tanto na
'

I

Planeta quanto na vida planetária. Po

derão muitos entender que estamos fi

losofando; outros podem imaginar que
estamos inadvertidamente dando alar

mas terrificas. Mas' nem uma causa,

nem outra. Está simplesmente fazendo
o que todo Astrônomo faz:Apreciar a

Terra, tendo em vista os Astros; sentir
à sintomatologia astrofísica face das

ações exteriores. Num derramamento

de vento solar de período simples, 90

dias, as ocorrências pertubadoras são

fracas, mas numa ocorrência total de

320 anos, parece que até os virus en

doidam e se lança, de roldão pandémi
co.

Mas, aos poucos, iremos apreciando
o mecanismo dos períodos de desequa
lízação planetária', sua procedência;
suas consequências. Tudo é explicável;
até o Céu misterioso; basta conhecer as
leis particulares a cada ocorrência e o

Códi[(o [(eral de todos os'eventos.
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Os' macetes para
ver o cometa

Oastrônomo doObservató
rio Nacional, RonaldoMou-
r ão, advertiu ontem no'
Rio sobre o perigo do uso

de lunetas ou binóculos

para a observação do Co
meta Kohoutek nas próxi
mas duas semanas - se o

tempo estiver bom - por- .

que ele estará muito perto
do sol e o observador po
derá receber diretamente a

luz solar, com possi
bilidade' de queimadura na

retina ..

Dificilmente o Cometa
será visto pelos habitantes
do Rio antes do dia 5 de
janeiro, porque até lá ele
es tará localizado muito
baixo no, horizonte, ofus
cado pela luz solar e em re

gião onde sempre' se acu

mulam nuvens, além de es

tar apresentando uma lu
mínosidade muito menor

do que aprevista inicial-
mente.

'

Explicou o astrônomo
Ronaldo Mourão que a

melhor época-para a obser

vação do Kohoutek será a

partir de 5 de janeiro, à
tarde, depois do pôr do

sol, na sua direção. Nesse

período, o Cometa estará
mais próximo da terra,
atingindo no dia 15 de ja
neiro a menor distância,
que será de 150 milhões de

quilômetros. Na próxima
sexta-feira o Cometa atin-.

girá o ponto de sua trajetó
ria mais próximo do sol -

20 milhões de quilômetros
- e as radiações solares po
derão aumentar sua lumi
nosidade até chegar ao bri
lho de uma estrela de, pri-

,

meira grandeza.
O ME;LHOR LOCAL

Amapá e Roraima, são
os lugares mais propícios
para a observação do
Kohoutek na próxima se

gunda-feira,' durante o

eclípse do sol, que terá a

duração de 11 minu tos e

53 segundos. No Rio, São
Paulo e Brasília poderá ser
visto o eclípse parcial, com
24 por cento do sul enco
berto pela lua, que passará
entre ele e a terra, mas .a

luz solar deverá ser tão in-'
tensa que não poderá ver o

Cometa durante o dia. O
. eclípse, no Rio, terá início
às 10h3Om e o fmal às
13h23m. Em'São Paulo ele

poderá ser observado entre

10h27m e 13h13m e em

Brasília, entre lOh02m e

13h41m. Para a observa

ção do eclípse o astrôno
mo Ronaldo Mourão tam

bém lembra a necessidade
de cuidados, como o uso
de um pedaço de filme ve

lado ou vidro escuro.

Petróleo: CNP' fixará
os preços no dia 27
Em reunião realizada ontem no Palácio do Planalto

sob a presídêneía do general Garrastazu Médici ficou
decidido convocar-se o Conselho Nacional do Petróleo
para o dia 27 do corrente, a fim de fixar' os preços do

petróleo e seu-i derivad-os que deverão vigorar a partir de
janeiro próximo.

.

Participaram da reunião os minist r os Delfim Neto
.

(Fazenda), Dias Leite (Minas e Energia); Gibson Barbosa
(Relações Exteriores); Reis Veloso (Planejamento);
Leitão de Abreu, e generais João Batista Figueiredo e

Carlos Alberto Fontoura, chefes dos Gabinetes Civil, e

Militar e do SNl.
EXPLORAÇÃO NO ACRE

Por outro lado, a Petrobrás reiruciara, a cinco de
janeiro, as perfurações no Estado do Acre, que haviam
sido abandonadas há dois anos, por serem consideradas
'anti-econômicas. Informou, ainda, que fará uma revisão
em seu projeto de investimentos no delta do rio

Amazonas, diante do otimismo dos técnicos com a

descoberta de um grande lençol de petróleo no delta do
-

rio Orenoco..
A empresa considera que a Bacia de Pastaza, no Peru,

da qual a do Acre é um prolongamento, se constitui
atualmente numa das regiões de maior produção de

petróleo do Peru. A nova orientação da Petrobrás no

campo das explorações resulta da alta do preço, do
petróleo, que agora tornou essas pesquisas rentáveis,

- Explosão causa pânico
emBanco daGuanabara

Uma violenta explosão ocorreu ontem de manhã na

Agência Buenos Aires do Banco do Estado da Guanabara,
no Rio, causando ferimentos em cinco pessoas, sendo que

-

quatro delas, dominadas pelo pânico, atiraram se contra as

portas de vidro. A explosão foi causada pela falta de água
no sistema de' refrigeração de ar, cujo dispositivo
automático não funcionou.

No interior do banco, além dos 35 funcionários, havia
mais de 50 clientes, que aguardavam sua vez. para sacar o'

'130. salário que ali foi depositado por várias fumas.
Pensarido 'tratar-se de algum atentado, agentes de vários

órgãos de segurança foram ao local, constatando o defeito
no sistema de refrigeração.

Técnica moderna para'
evitar' dor de dentes
Grande parte das dores de dente, sentidas na hora de

consultar o dentista, são psíquicas e podem ceder com uma

pequena' psicoterapia de apoio e com o uso' de

tranquilizantes. Infelizmente poucos são ainda os dentistas
brasileiros que 'adotam técnicas modernas de controlar a dor
e a,ansieda.fle- ,�_

A afirmação é do professor Albino José Marchon, da
Pontifícia Universidade Católica, que anunciou a vinda ao

Rio, do odontólogo americano Norman Trieger, para
participar do I Encontro Internacional de Atualização em

Odontologia, que se realizará entre 13 e 18 de janeiro, no
Hotel Nacional.. ,

O Dr. Norman Trieger é professor das Faculdades de
IMedicina e Odontologia do, Montefíore Hospital, em Nova

Iorque. Sua equipe vem pesquísando a dor odontológica há

mais de· 10 anos. Durante' êssas pesquisas constatou a

existência de um grande número de dores sem fundamento'

fisiológico, motivadas apenas pelas fantasias do doente e

por seu pavor ante a cadeira do dentista.

Custo "de "ida '0_.'

diminui em SP
,O aumento do custo de

vida na capital paulista, no
mês de novembro passado,
-foí menor que o verificado
em idêntico período no

ano anterior, segundo da-'
dos divulgados ontem pelo
IPE - Instituto 'de Pesqui-

sas Econômicas da Univer

sidade de São Paulo - que
apontaram o índice de au-

.

mento de 0,93 por cento
contra 1,12 por cento em

1972. O mesmo ocorreu

com relação a acumulação
'dos prímeíros onze meses

do ano, pois o indicador

apresentou elevação de
.13,37 por cento, quando
em igual período do. ano
passado, o índice foi de
17,15, por cento. Os indi
cadores que mais sofreram
aumento foram os relati-

Arena quer

mobilizar

mulheres
o secretário-geral da Are

na, Deputado Arnaldo Prieto,
informou ontem que ainda du
rante o recesso parlamentar
encaminhará aos diretórios re

gionais questionário para saber

quais as providências em anda

mente e as já adotadas, com

objetivo de mobilizar a mulher

para os quadros partidários..

A exemplo do que foi reco

mendado pela direção nacional

com relação aos moços, a Are

na deverá destinar ii integran
tes do departamento [em inino

lugares nas chapas de candida

tos à eleições parlamentares de

novembro de 1974.

Segundo Arnaldo Prieto, a

experiência realizada em Porto

Alegre, com o seminário sobre

a participação da mulher na

vida pública "apresentou resu 1-

tado s positivos", informando

que a Arena pau lista vai iniciar

também um movimento de

arregimentação da mUy1er,
"que alcançará o mesmo exito

obtido com os cursos de .infor

mação política destinado aos
•

jovens".
A Arena e o MDB ressen-

tem-se do apoio da mulher, do

trabalhadcr e da juventude.

vos a transporte, saúde' e
vestiário.

.

O Instituto de Pesquisas
Econômicas da USP, me

diante convênio com a Pre
feitura Municipal, elabora
mensalmente o índice da
cidade de São Paulo .. O au

mento global do custo de
vida de novembro de 1971
a novembro de 1972 foi de
18,20 por cento, enquanto
que de novembro de 1972
a novembro passado, o au-

\

mento se situou em 13,69
por cento. Os acrescímos
verificados nos componen
tes do índice, em novem

bro, foram: alimentação,
0,84 por cento" habitação
0,78 por cento; despesas
pessoais, 0,62; transportes,
11,35; vestuário, 1,30; saú
de, 1,99 e educação, 0,61

_por cento.

Foi realizado ontem nos salões da Dipronal, a
1 a. assembléia do novo grupo do consórcio

Ford, grupo este contando com 100 partici
pantes. Para que nossos leitores fiquem saben-'

do os felizardos do consórcio Ford-Dipronal
e Florisa, leiam "0 Estado, na edição de ama-

. nhã.
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'Edital de Matrícula
1 º período letivo regular de ·1974

1. A pré-orientação de 'matrícula para os candidatos que se classificarem .,

concurso vestibular e que deverão iniciar, seus estudos em março vindouro, dar-se-á,
no dia 28/JAN; para cada grupo a ser constituído, haverá definição, em tempo

hábil, dos locais e horários, consoante aviso a afixar no mural deste Departamento.
2. O material destinado a matr ícula estará a disposição, tanto para os novos

quanto para os antigos alunos, nas Secretariàs dos respectivos Centros: de 28/JA�J à

02/FEV, das 08:00 às 18:00 horas; no mesmo local e dentro do referido horário de

04 à 08/FEV, os alunos deverão fazer entrega da ficha de matrícula devidamente
preenchida e dos papéis ref�renciados no ítem 3.

3.'Os documentos exigidos para matrícula inicial são os constantes do prospecto
de instruções gerais distribu ído no ato de inscriç�o ao Concurso Vestibular; para
subsequente', apenas os alunos que ingressaram no primeiro semestre de anos

antecedentes, deverão apresentar atestados de boa conduta e de sanidade física e

mental passados por órgãos oficiais.
4. Os resultados das matrículas que forem pleiteadas, constarão de relatórios que

os interessados poderão conhecer até a véspera do in leio das aulas, nas Secretarias

dos respectivos Centros ou no ORCA.
5. Quaisquer esclarecimentos complementares poderão ser obtidos neste

Departamento" localizado no Conjunto Universitário da Trindade.

Florianópolis, 18 de dezembro de 1973.

Bel. Tânia Maria Gomes do Amaral Bel. r·Jelson Moritz la Porta
Chefe da Seção de Matrícula Diretor

Novo sistema penitenciário do
,

1

país será implantado ,em iClneiro
Ao receber ontem a comunicação

de que o Presidente da República apro
vou a exposição de motivos alterando
a reformulação do sistema peniten
ciário, o ministro Alfredo Buzaid, da

Justiça, determinou a imediata convo

cação de todos os secretários de justiça
dos Estados para uma reunião no iní
cio de-janeiro, quando corrieçará a .ser

implantado o novo sistema.
O secretário-geral do Ministério da

Justiça, Raul Armando Mendes, que já
expediu a convocação, informou que
neste encontro o Ministério se definirá
sobre as solicitações dos Estados e en

tregará aos que desejem construir peni
tenciárias modelo padrão, cedido pelo

.

governo de São Paulo, com capacidade
para 250 detentos dos dois sexos.

Entre os pedidos que serão exami

nados, o principal é o do Estado da

Guanabara, que deseja empregar os re

cursos na construção de um hospital
para viciados em tóxicos e entorpecen
tes. Em princípio, é difícil a autoriza..

ção, mas como permitirá a solução de
um problema carcerário - a dos vicia
dos que se encontram detidos - é pos
sível que venha a ser permitida.

De acordo com a exposição de mo
tivos, assinada pelos ministros Reis. Ve
loso e Alfredo Buzaid, cada Estado re

ceberá até Cr$ 4 milhões. Alguns pre
tendem aplicar este recurso na constru

ção de cadeias nos diversos municí
pios, onde ficariam os apenados e os

que estão aguardando julgamento. Per
nambuco e Ceará, segundo as infor

mações, deverão ser autorizados a apli
cá-lo em equipamento..

O secretário-geral do Ministério da

Justiça anunciou, ainda, que de acordo

A VITÓRIA DO (NDIO ,

O presidente da Funai, revelou tam

bérn que a decretação do Estatuto do
Indio corresponde a uma vitória do
índio, o maior ato administrativo do
atual governo, e o apogeu da sua admi
nistração à frente do órgão indigenista.

Com o Estatuto ., disse - estão
perfeitamente regulados os direitos e

obrigações do
_ índio, definidas as

áreas de influências da uníão.jíos Esta
dos e Municípios. Para ele, o Estatuto
do índio é completo, tanto em termos
de técnica, quanto no que diz respeito

. aos seus objetivos fundamentais, que é
o da defesa do índio, da' preservação
de suas terras e cultura. Acrescentou
que o Estatuto de "tão completo nada
ficou a regular".

-

litado, que terá sua carteira' apreendida -

explicou.
A fiscalização do 70. Distrito da Patru

lha, inclui as rodovias Rio-São Paulo, até

Enge nheiro Passos Rio-Petrópolis, Ri0-
- Magé, a estrada União-Tndústria, até a ci

dade de Paraibuna e o trecho da Rio-e Bahia

até Porto Novo do Cunha, já na.divisa com

Minas Gerais.

Nos 50 quilômetros da Rio=Petrópolís,
três viaturas já foram mobilizadas para o ser

viço, ajudadas por quatro motocicletas:

Em Belo Horizonte, as pessoas que estão

deixando a cidade para passar fora o nata],

aproveitando o' fim de' semana prolongado,
enfrentaram ontem, de ôni bus e de carro,

um movimento 40% maior do que o normal,
estradas mais perigosas e uma chuva persis-

.

tente em quase todas as regiões.
�.

A BR-135 (Rio-Belo Horizonte), que
amanhã deverá ter o tráfego aumentado em

50%, segundo a Polícia Rodoviária Federal,
é a que exige mais cuidado dos motoristas,

Na região de Barbacena a chuva tem sido tão

intensa e frequente que os veículos são obri-

com a exposição de motivós aprovada
pelo Presidente Médici, serão aplicados
Cr$ 12 milhões no treinamento de
pessoal subalterno e de direção. Em

· princípio, a idéia era fazer um curso na

Universidade de Brasília, mas o Minis
tério concluiu por treinamentos regio
nais, dados por especialistas.

Frisou Armando Mendes que a si

tuação penitenciária brasileira ainda
pode ser considerada grave, com presí
dios super-lotados e a existência até de
presos doentes entre os outros. Contu
do, desde o levantamento determinado
pelo ministro Buzaid, alguns Estados

·

procuraram melhorar suas condições,
apontando Mato. Grosso como exem

plo, era, juntamente com o Piauí, o

que apresentava piores condições e ho
je já apresenta um sistema razoavel
mente bom.

Ba,ndeira de Melo: Estatuto do
,

.

Indio é- "uma péç,a sui-generis"
Com referência aos vetos opostos

. pelo Presidente da República ao proje
to originário da Câmara, o general Ban
deira informou que foram absoluta
mente corretos. Os vetos incidem so

bre os direitos das missões religiosas,
entidades filantrópicas e científicas de
prestarem assistência. O veto presiden-

-

cial esclarece que isto seria uma trans-
· ferência de prerrogativas de Estado, de
que não pode abrir mão, configurando
uma excrescência jurídica e que, de
resto, colide com autoridade da Funai,
a quem cabe finalmente orientar a po
lítica do índio. Nas razões do veto, o
Presidente afirma aceitar a até encora

jar o papel subsidiário das missões reli
giosas e demais entidades, não s ob a

_
forma de direito mas de uma prerroga
tiva concedida.

Pneus, cinto, extintor, triângulo,
se estiverem bons você pode viaiar.

gados a diminuir a velocidade. Esperam-se
mais chuvas para hoje.

As passagens de ônibus c trem 'para o Rio

estão esgotadas até segunda-feira. Houve
muita procura também de bilhetes para cida

des do interior de Minas, onde
I
muitos viío

passar o natal com parentes.
Com a colocação de 300 carros extras,

somente ni! estação rodoviária, cerca de.21

mil baianos deÍl\\ár�fn Sa'l\'ador ontcmen

quanto 23 mil reservaram passagens e deve

rão viajar amanhã, para passar em cidades do

interior, principalmente no recôncavo, o

prolongado fim de semana propiciado pelo
natal.

Diante da grande movimentação verifi

cada na únida rodovia de saída e acesso a

Salvador, o Departamento de' Estradas de

Rodagens da. Bahia ampliou o sistema de ra

dar c o número de patrulhas espeeiais,a fim

de evitar acidentes.

Peta grande movimentação verificada on

tem 'nas estações' rodoviária, ferroviária e no

terminal do fcrry-boat, calcula-se que apro
ximadamente 60 mil pessoas sairão da Capi- ,

tal até as 22,horas de hoje.

O presidente _ da
.

Funai, general
Bandeira de Melo, em entrevista
coletiva à imprensa, declarou que o

Estatuto do lndio é "uma peça sui
generis", única no mundo, e que a de- ,

cisão presidencial corresponde ao mais
importante ato administrativo do go
verno, .

O generalBandeira de Melo compa
receu á 'reunião fumando um enorme

charuto, 'que ele disse ser o "charuto
.do Estatuto", erri comemoração ao

que chamou de "vitória do índio e da
Funai". O general adiantou que, com o

Estatuto', a Funai está completamente
aparelhada para orientar a política in

digenista, de modo perfeito, e de for
ma a preservar o índio, as suas terras e

cultura-em toda a plenitude.

Defeito' na seta de sinalização, falta de

extintor ou cintos de segurança, exame de

vista vencido -. pneus carecas - as irregulari
dades' mais simples começam a causar pro
blemas para os motoristas que deixam o

Rio, com os comandos da patrulha rodoviá
ria que ontem de manhã iniciavam seu traba

Ihó nas estradas de saída da cidade..

No quilômetro 21 da via Dutra, em duas

horas de inspeção ontem, mais de 10 carros

foram multados e vários motoristas tiveram

as carteiras apreendidas. O trabalho extra -

para a turma da Rio-Petrópolis trata-se ape
nas de reativar as rondas sempre feitas aos

domingos' - será efetuado todos os dias até
o dia 14, com- a ajuda' de helicópteros nos

dias de maior movimento.

Segundo? patrulheiro Miguel Samu, que
ontem comandava cinco homens na via Du

tra, o que mais, tem aparecido são os casos'

de falta de triângulo de segurança ou exame

de vista vencido. No primeiro caso, aplica
mos somente umamulta,deacordocom ocó

digo, mas quando o problema é o exame de

vista, temos de considerar o motorista inabi-

CIISCIIIIISI

Se observarmos os pássaros em seu s vôos magnos, notamos-lhes a paz,

que os homens dizemos um presente de Deus à Natureza.
Para o Homem coube-lhe, talvez, a inteligência, que sutu.a suas asas

em seu vôo de "eureka" ... e lhe são feitas festas para que seu espírito
lhe dê razão da vida, mas, que' sempre fazem-lhe esquecer, diante de si,
o seu próximo.
A nós homens, precisa, não só quando aproxima-se o Natal, mas em

todos os dias e momentos, analizarmos tudo aquilo em que fomos
beneficiados fi que não coube a outros nossos irmãos amando-nos ,

considerando-nos, irmanando-nos, pois 'iiJ assim poderemos voar

tranquilos e serenos, sob a sombra protetora de nossa consciência.
O pássaro sente o frio queo acomoda, mas h)go vem o sol que o

alegra para mais um vôo de paz. O inverno passou. f sua festa,
Em comum lhe tem o homem, e para nós, particularmente os. . , ,

I problemas e aflições esquecemos) como desaçomodando-nos para
emitirmos pensamentos de amor a todos que, conosco, enfrentam o

nosso "inverno" eque, agora, em nossa festa, desejamos FELIZ NATAL
E PROSPERO ANO NOVO.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Os novos dirigentes, no ato de assinatura do contrato.

Aplub adquiriu o controle

acionário da Previdência
A Associação dos Profissionais Liberais . zações APLUB.

Universitários do Brasil - APLUB, adquiriu I Operando em toda a Zona Centro Sul
recentemente o controle acionário da Com- do País, e continuará desenvolvendo suas

panhia de Seguros Previdência do .Sul, com atividades no mesmo prédio, stiuado nos

anuência das autoridades competentes. altos do Cinema Guarani, devendo trans-

A'assinatura do contrato, realizou-se na ferir-se posteriormente para o novo Edifí
sede da APLUB, estando presentes por cio APLUB, localizado na esquina da rua

parte da mesma o Dr. Ivânio da Silva General Câmara,com a rua 7 de setembro,
Pacheco, Diretor Presidente, Dr. Rolf Udo que se encontra em fase final de constru-

Zelmanowicz, Diretor Vice Presidente, Dr. ção. .

Gilberto Leão de Medeiros, Diretor Adrni- Tomou posse recentemente a nova.

nistrativo, Dr. Amaury Soares Silveira, Direção que ficou assim contituída:

Diretor Superintendente, juntamente com Diretor Presidente: Dr. Ivânio da Silva
os Diretores da Previdência do Sul, Drs. Pacheco

'

Joaquim de Mello Magalhães Jr., Jorge Diretor· Yice Presidente: Dr. Rolf Udo
Casado D'Azevedo, Tales José de Campos e Zelmanowícz .

Luiz Cârlos Fortuna." .! , Diretor: Dr+Amaury Soares Silveira ',-

A Companhia de Seguros Previdência do c Ç,t;, Wilson SalazarBauer IL

,Sul foi fundada em 10. de agosto lide Dr. Jorge Casado D'Azevedo
1906, iniciando suas atividades em lo. de Dr. Valdir Ferreira Kersting.
janeiro de 1907, tendo como sede a capital' Conselho Fiscal: Daniel Juckowski
Gaúcha até os dias de hoje, contando com Antonio de Medeiros Pacheco
um capital de Cr$ 9.700.000,00. Miguel Antonio A. Ugalde

A tradicional Companhia de Seguros Suplentes do Conselho Fiscal:

Previdência . do Sul continuará operando Paulo Toffoli Agrifoglio
sob a mesma razão social, nos ramos da Olyntho Orencio Zin

Vída e Elementares, integrando as Organi- Cristovam Barea,

'Priess fala a formandos da
Furb sobre seguro no Brasil

Falando aos formandos de Administra

ção de Empresas da Universidade de Blu

menau, o Superintendente do Grupo Atlân
tica de Seguros em Santa Catarina, Sr. Car
los Fernando Priess, abordou aspectos das

condições de segurabílidade de um risco,
ressaltando que de acordo com a teoria do

professor J. J. de Souza Mendes, qualquer
contrato de, seguro tem por objetivo um

risco possível," pois não teria sentido práti
co a constituição de uma seguradora objeti
vando proteger 'um risco impossível de

ocorrer". Acentuou o Sr. Carlos Priess que
dentro da mesma teoria do professor Souza
Mendes - autor de "Técnicas de Seguros"
...:. é necessário que por ocasião da contrata

ção de qualquer seguro, que o fisco ainda

não tivesse ocorrido, pois um seguro é feito

para garantir os efeitos de riscos futuros.
- Outra característica - disse -

.

é de
ser incerto, já que a incerteza deve existir

quanto à efetivação do risco. Naturalmen

te, o mesmo princípio não é válido para o

seguro de vida, pois muito embora não se

saiba a data, porém, há plena certeza da

efetivação do risco.' Nas' demais modalida
des de seguro, a incerteza do risco se r.efere
não só ao momento em que o mesmo se

realiza como também à sua própria ocor-
� . . I
rencia.

Ressaltou o Superintendente dó Grupo
Atlântica de Seguros em Santa Catarina

que o risco deve ser independente da vonta
de das partes que contratam o seguro: segu
rado e segurador. Salvo quando se tratar de

fogo posto criminosamente, de que não

tenha sido pelo segurado, parente ou pre
posto. Igualmente, devendo resultar um

prejuízo econômico, nunca um jogo ..

O Sr. Carlos Fernando Priess abordou
outros pontos referentes ao tema, tais C(T

mo o desenvolvimento do seguro no Brasil
e toda a sua sistemática, dando urna noção
de conseguro, resseguro, retrocessão, sinis
tros e salvados.' Fez uma exposição ampla'
da cláusula de rateio e da sua importância
quando da realização de seguros contra fo

go, demonstrando que é imporfante que os

seguros sejam pelos valores em risco e de

reposição. ,

Japoneses mostram. atuaçâo
no 'seu mercado de capitais

Década de /1960, urna introdução às medi
das adotadas para recuperar o mercado; O
Mercado de Valores Japonês j_ tipologia e

regras para operação, Administração de So
ciedades Corretoras; A Internacionalização
do Mercado de Valores Japonês; O Comple
xo de Problemas Atual e as Perspectivas do
Mercado Japonês.

Promovido pela Bolsa de Valores do Rio
de Janeiro, será realizado no período de 26

a 30 do corrente, o II Seminário Interna
cional dd Investimentos Institucionais. O

certame, que contará com o patrocínio da

Tokyo Stock Exchange e da Securities Dea
lers Association ofJapan, reunirá técnicos
e especialistas japoneses que pronunciarão
conferências sobre a experiência do Merca-

do de Capitais do Japão. Cada reunião contará com dois debati-

a Seminário se desenvolverá no auditó- dores, que irão discutir o tema abordado
rio do Banco Nacional da Habitação- pelo conferencista, proporcionando ,aos

-Avenida' Chile - e dele poderão participar. participantes do Seminário o conhecimento

todos. os empresários e técnicos ligados di- d: novos aspectos inerentes aos assuntos

reta ou indiretamente ao mercado de capi- abordados. As sessões serão divididas em

tais, inclusive representantes do setor de se- três ·partes utilizada a língua inglesa, com
guros. tradução simultânea em português. As ins-

TEMÁRIO crições poderão ser encaminhadas à Secre-,
Segundo informa a Bolsa de Valores, o ,taria Geral da Bolsa' de Valores (Seção de

'certame se constitui do seguinte temário: A Relações Públicas) Praça XV de Novembro,
Crise no Mercado de Valores Japonês na 20 TeI. 231.5854, Ramal 429.

Seguradores'
buscam mais

tecnologia
Instituto d e Organização
Racional do Trabalho -,.

IDORT, realizará, em ja
neiro próximo, um Simpósio
sobre Seguros Privados, com
a participação de técnicos
do Ministério da Indústria
e do Comércio (Conselho
.Nacíonal de Seguros Priva
dos), IRB, FENASEG, ór
gãos de classe dos segura
dores e da Federação das
Indústrias de São Paulo.

O Simpósio, segundo os

diretores do IDORT contará
com a presença de técnicos
vindos dos Estados Unidos
e Europa; que virão trazer
a experiência de mercados
mais desenvolvidos. Um téc
nico inglês e um norte
americano já estão convida
dos: mas seus nomes não
foram divulgados.

Governo do
Cearáquer

,. .

seauro UIllCO
�,

.

Os seguros de repar
tições da administração es
tadual cearense e de em

presas de economía místa
do Estado serão entregues
a uma só empresa segura
dora, escolhida através> de
concorrência pública.

.

Um estudo neste sentado
está sendo articulado por
um . grupo de trabalho da
S e c r e t a r i a de. Adminis
tração do Estado 'do C,!<l,rá.
Dez e nas de seguradoras
estão sendo utilizada" pelo
Governo cearense há anos,
"e isso tem acarretado pro
blemas, notadamente com

os veículos" - afirmam os
técnicos do grupo.

MAIS LISURA

A idéia de entregar o se

guro, sob forma global, a

uma só empresa segurado
ra, tem, 'também, "tlnalída-

·

de de moralizar .. as tran-
·

sações dessa natureza:", di
zem os componentes do
grupo de trabalho. Eles in
formam que nos últímes

· tempos surgiram denúncias
"de que alguns órgãos esta
duais estão 'influenciando
na contratação' de seguros,
com favoritismos."
Uma das sugestões apre

sentadas é a de que os se

guros do Governo cearense
sejam entregues a uma das
10 maiores empresas segu
radoras "que sejam deposi
tantes do Banco' do Estado
do Ceará.". O maior volume
de seguros, segundo os téc
nicos do grupo' da Secreta
ria de Administração, rere-

. rem-se a veículos, máquinas
e equipamentos mecanicos,
seguro em grupo de servido
res, 'cascos de aeronaves e

edifícios púhlicos.
Os técnicos do grupo de

trabalho do Governo cea

rense informam que utiliza
ram, par% a feitura da cop.
corrêneia, o mesmo sistema

, já em vigor dentro do Ban
co dQ Brasil, maneira que,
segundo eles, -vem dando
certo há anos, c o 11 t a n d o

com a participação das em

presas seguradoras,' sem
que a concorrência tenha
servido, até hoje. como fa
tor :le desestimulo ou diver
géncias.

uros
,

J
Seguro� um grande "invisível"

-o
E nessa categoria que se enqua
dram as operações de seguros, cons

tituindo segmentos cujos fluxos fi
nanceiros chegam por vezes a nível

e volume que as elevam a liderança
do setor. Está nesse caso a indústria
britânica' de seguros, responsável em
média por 50% da receita líquida
global de invisíveis. Em 1971, por

exemplo, a cont a de seguros acu

sou para o Reino Unido o saldo fa
vorável de 381 milhões de libras.

É verdade que em nenhuma ou
tra' 'PtIrte o seguro chega a essa im

portância no Balanço de Pagamen
tos. Mas também é verdade que, em

toda parte, há a mesma e. firme
preocupação em melhorar os resul

tados dessa conta específica. A
I

França, em 1970, pela primeira vez trocas internacionais, realizando

em vinte anos conseguiu saldo posi- se-estas em nível adequado às efeti
tivo (5 milhões de francosTN'o

-

Ca- vas necessidades nacionais de com

nadá, suscita-se hoje a tese de que a pras externas de cobertura. Daí ha

internacionalização é o caminho pa- ver o IRE enfatizado o alvo da sua

ra a própria sobrevivência do seu, internacionalização buscando cap
mercado segurador, fustigado pelos tar no exterior volume de negócios'
-maus resultados da carteira. de Auto- emparelhado com o das cessõesfei-
móveis e pela alta evasão de recur- tas ao mercado internacional.

sos através de resseguros externos. A grande verdade é que o Brasil,
A regionalização do resseguro, através do modelo adotado para o

nos últimos anos, é outra tese em seu sistema segurador, conseguiu re
f oco, nela se identificando instru- duzir suas transferências externas de
menta hábil para a melhora, nas resseguro à taxa de 4% da receita'

trocas externas, da posição dos pai- faturada pelo mercado interno, al
ses subdesenvolvidos ou em desen- cançando o menor índice registrado
volvimento. Essa tese, aliés, já fruti- em todo o mundo. Além disso, con-
ficou sob a forma da implantação seguiu incorporar ao mercado do-
de sistemas regionais, como são os . méstico todas as operações de segu
.casosdasRederações Afro-asiática e ros vinculados a sua economia inter-
Pan-arábica, do Pacto Andino e do na, bloqueando fluxos diretos de'

"pool Latino-Americano" entre operações dessa natureza para o ex

outros. terior; até há pouco ainda remanes-

No Brasil, já. e bem antiga a preo- centes em determinadas áreas.

cupação com o posicionamento do
.

A UNCTAD (United Nations

seguro na conta de "invisíveis". De- Conference on Trade AndDevelop-
la resultou a criação do IRE, órgão menti, que se devota lucida e empe-
incumbidodepromover a expa.tsão nhadamente ao estudo e solução do
e o aproveitamento. máximo da problema através da sua Divisão de

capacidade do mercado interno. In- Invisíveis, tem encampado numero

vestido do monopólio do resseguro sas teses que configuram o modelo
interno e das respectivas colocações brasileiro. Exatamente para conhe
externas, e objetivo do IRB sempre cerde perto e em profundidade esse

foi o de minimizar a cessão de ope- modelo,.na próxima semana chega
rações ao ,e_xteriÇJr.:, __ '"' ,ao Brasil-um, alto funcionário dq-

, .

.,

quela _';rg��izaç/io,� interessado na'
Hoje, com as transformações ocorri- coleta' do máximo de informações
das tanto na economia nacional co- fIlra um cophecimento rela do es-

mo na mundial, esse objetivo en- quema responsável pela excelente
contra equivalência na versão mo- "performance" do sistema segura-
derna da tese do nivelamento das dor brasileiro.

, .

lIl}1

Carlos Abreu Costa esclareceu um pon
to-de-vista da classe profissional a

que está integrado: a proposição do

IRB, alterando os sistemas de fran

quias, bônus e corretagem de seguros
de automóveis, pretende corrigir um

crônico problema de má administrá
ção das carteiras de seguros de auto
móveis, por parte de algumas segura
doras. Carlos Costa afirmou que o

mercado ainda enfrenta dificuldades
para um desenvolvimento ajustado ao

próprio crescimento da economia, e

que entre elas pode-se apontar a má
gestão.

.

Os preços cobrados pelo seguro de
automóvel são excessivamente altos e

se assim mesmo algumas segurado
ras ainda eonseguem realizar prejuí
zos' não deva .tal resultado servir de
ensejo a maior sacrifício dos segura
dos, pelo aumento de' taxas. Deve-se'
procurar - revela - raízes mais pro
tundas e novos esquemas que apresen
tem 'melhores perspectivas de correção
de resultados.

A atual tarifa de seguro de auto
móveis - prossegue - já prevê uma

correção automátíca dos prêmios de

seguros através de valores ideais que
são ajustados em todas as ocasiões
que incidem aumento de preços nos

veículos novos, proporcionando uma

dínamíca de correção à medida que o

.rísco se agrava pelo aumento de pre-
ços' de mercado.

.

A agravação' do risco decorrente
de outros fatores, como transito mais
intenso, vias de comunicação mais
congestionadas e outros, verificada ul
timamente, não justificaria, diz Cos
ta. uma correcão nas .taxas da ordem
de' 27%, que será a' representada nos

prêmios pará o' seguro do casco sem

franquia.
'

Pr.odução
Analisando as alterações em ,est,u

do pelo IRS, Carlos Costa diz que elas
visam a cinco objetivos básicos: a) tor
nar menos atraente o custo do segu-

CASÀ DESOCUPADA EM BARREIROS. Cf
PEQUENA ENTRADA E SALDO 190,00 mensais.
URGENTISSIMO. Tr.. R. JOÃO PINTO - 21 - 30.

ANDAR. CONJ. 9 - AT� 19 Hs.

2 CASAS DESOCUPADAS NO J. ATLÂNTICO,
Vende-se c/ 15.000:00 de entrada e saldo fina�ciado.
URGENTiSSIMO. Tr. R. JOÃO PINTO 21 30.

ANDAR CONJ. 9 -\AT� 19 Hs.
.

LuízMendonça

O equilíbrio do Balanço de Paga
mento é o alvo constante e unânime
dos países engajados no comércio
internacional.. O nivelamento final
das contas está em correspon -1ência

com a política mais adequada à área
das relações externas, se bem que
e sse objetivo não signifique ii exclu
são de saldos eventuais e flutuantes,

.

sejam. positivos ou negativos.
Tal equilíbrio depende de uma'

política dinâmica eglobal do comér

cio exterior, ,,\ontada de forma a

abranger todos às componentes do
. sistema e a ajustar-lhes o comporta
menta em função do resultadá geral
visado. Necessariamente, portanto,
incluem-se nesse contexto os servi

ços, consagrados na terminologia
dos especialistas com a denomina

ção de "invisíveis".

criam

estimular' opara
-- A con-·

tratação de seguro, uma operação
aparentemente simples para o segu
rado, envolve, na verdade, um con
trato bilateral em que o conhecímen
to de cláusulas por parte do contra
tante é fundamental para a preser
vação da imagem do próprio seguro.
Este fato indica a necessidade de que
a contratação de seguros se faça atra
vés de homens especializados - ()

corretor de seguros -,.- no fundamen
tal desenvolvíniento do mercado.

A afirmação é do dirigente da
Cid Ferreira Corretora de Seguros, Sr.
Lincoln Jordão, na palestra feita no

Seminário sobre Seguros, realizado
pela Clube. dos .Corretores de Segú-
1'OS . de São Paulo, e pelo Sindicato,
dos Corretores de Seguros do -Estado
de São Paulo, durante os días 4 e .5.
E que teve a 'finalidade de mostrar
as "alternativas abertas ao procésso
de crescimento do mercado segura
dor brasileiro."

"Proposição
Um Programa para Estimular a

Utilização cio Seguro é o lema dos
corretores paulistas, a partir do en

cerramento do Seminário. As, pales
tras, todas elas estudos com o f)!11
de 'maior comercialização de apóli
ces, foram feitas por corretores com

experiência profíssíonal de muitos
anos: Seguro, suas Origens, Legisla
çã,:) e Técnica, foi a palestra do Si'.
Lincoln Jordão.

Aspectos Sócio-Econômicos e Po
liticas e sua Influência no Modelo de
Desenvolvimento Brasileiro, foi feita
pelo corretor, ,Sérgio 'I'ubero ; Segura
do, seus Direitos e Obrigações, pelo
Sr. Joseph Tolentino; O Papel do
Corretor de Seguros no Mercado, e 1\

Funçã,:) do Corretor como Agente Di
namizador, ficaram, �'espectivamente,
sob' as responsabilidacles dos correto-'
res José Francisco de IMiranda Fon
tana ··e Da.nte de Palma.

DUrante os debates, o corretor

pI·,ograma
do seguro
ro sem franquia básica, aumentando
a taxa de exclusão da franquia de 4

•

para 6%, com um aumento percentual.
do seguro do casco em 29,�%; b) alte
rar o sistema de franquias básicas, pa
ra uma franquía de participação de
20%., com um mínimo de' 4% sobre o

valor ideal.
.

.

Indiretamente, visa a uma menor

cobertura r..os sínístros de maior vul-
to - esclarece - sem alteração da
taxa, o que resulta também em um au

mento Indireto de custo.. Os demais
objetivos, s:ió: c) implantar uma sis
temática de redução da indenização
nos casos' de veículos dirigidos por
pessoas com menos de 25 anos, con

sistente na aplicação de uma fran
quia básica, ainda que a cobertura' ())
seja plena. Aplicar idêntica retiução.
quando o segurado 'equipar o veículo •

com rodas de tala larga, volantes es

portivos, etc., na suposição de que tais
segurados agravam o risco normal.

.E ainda: dl modificar o sistema
de bônus, através de nova escala, a
partir de 20%, até 60%, para o 6Q ano,
sem reclamação, com o intuito de pre
miar, os segurados cujos riscos sejam
excepcionais; e" e) reduzir � comis
são de corretagem nos seguros sem

franquia, de 15% para 10%, com o in
tuito de 'aumentar o prêmio puro pa-
ra a seguradora. !

Diz que uma análise superficial do
problema pode conduzir a um racio
cínio simples, a de que o seguro de

. automóvel mantém uma constante
agravação, motivada por novos fato
res, como inexperientes motorístàs,
tráfego intenso e uma série -de cír
cunstancías imprevistas. Mas, ressal-

'

ta, uma análise mais profunda, abran
gendo os métodos operacionais das se

guradoras, vai revelar que a tórmula
.se assenta numa política de produção
em massa, na qual é visível uma aU
sêncfa de um melhor controle na acei-

'

taçã'o .

e liquidação de sinistros. prin
cipalmente para seguradoras, q�e se

expandem além de um volume limite

indispensável"ao ramo.
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Joinville (Sucursal) - Apesar de ter per
manecido durante vinte horas em Joinville,
o Governador Colombo Salles reservou-se

apenas a pedir união do 'díretôno municipal
da Arena, sem, entretanto, entrar em deba

te com os' líderes do partido da região
sobre assuntos relacionados com a sucessão

municipal,.estadual e na esfera federal. Esta
atitude foi, todavia, explicada pelo próprio
governador na audiência que concedeu a

arenistas de Joinville: "durante o meu últi-
. mo encontro com o Presidente da Repúbli
ca, S. Excia pediu para que, no momento,
não fossem mencionados ou debatidos
assuntos relativos à sucessão estadual ou ao .

senado".
O Sr. Colombo Salles fez ver aos mem

bros do diretório municipal da Arena a ne-

cessidade de haver maior entrosamento en

tre os arenistas de joinville "para se conse

guir o fortalecimento da agremiação".

Em discurso proferido em nome da
Câmara Municipal de Joinville, o vereador

Nagib Zattar; dirigindo-se ao Governador

do Estado, disse que "o fato de V. Excia

vir à Câmara Municipal, lídimo órgão de

representação popular e expressão do

poder político e, aqui, manter contatos

com seus co rreligionários, é o mais elo

quente atestado da disposição de V. Excia
de tratar, politicamente, os problemas
administrativos chi nossa coletividade, nu

ma valorização inconteste das lideranças
políticas, sustentáculo de. qualquer admi

nistração" .

. Prefeitura fixa gabarito
dos prédios em Blumenau

Blumenau ( Sucursal) - As ruas Argentina,
2 de Setembro, Missões, Hermann

Huscher, Benjamin Constant e demais vias

.incluídas pelo Plano Diretor 'no Anel Rodo
viário Sul, conforme informações do Asses

sor de Planejamento da "Prefeitura, arquite
to Rolf Augusto Herwig, já têm fixados os

seus respectivos gabaritos para as fases ini

cial e final de implantação.
As 3 primeiras vias públicas, em sua fase

inicial, de acordo com os estudos técnicos,
ficarão dotadas de uma pista de rolamento
de 13,25 metros, aos quais serão integrados
canteiros centrais, calçadas é pistas espe
ciais para ciclistas em ambos os lados.

A rua Hermann Huscher, com um gaba
rito inicial de 10,50 metros, será ampliada,
futuramente, para 23,10 metros, com pista
de bicicletas somente de um lado. Já a rua

Benjamim Constant tom um gabarito final

de 30,5(1metros, disporá de uma pista de 2

metros para os ciclistas em ambos os lados.

Asviasprojetadasno Anel Sul terão seus res

pectivos gabaritos afixados em 10,50 e 25

metros.

Segundo o arquiteto .Rolf Augusto Her

wig, a implantação dos gabaritos da fase

final dependerá do "comportamento e das

necessidades do trânsito", após a implan-
/' tação do Anel Norte.A rua 2 de Setembro,

por exemplo, com a consecução do referi

do Anel, receberá um fluxomaior de veícu

los, que só será amenizado com a constru-

I ção da rodovia Blurnenau-Navegantes, Des
ta forma, a fase final de implantação, dada.
as características peculiares que deverão ser

aferidaspelos técnicos, poderá ocorrer den-

iir

tro de um prazo curto ou longo ..
A Ponte da Rua São Bento, com um

gabarito de 14 metros, terá 3 pistas de 3,20
metros e 2 passeios de 2,20 metros cada.

Enquanto isso, a ponte que servirá de liga
ção da rua São Paulo à nova Rodoviária,
terá uma largura de 21 metros, distribuídos

em 4 pistas de rolamento de 3,50 metros

cada; 2 passeios de bicicletas de 1,5 metros

cada e dois passeios laterais de 2 metros

cada.

Embora os gabaritos já tenham sido fi

xados, de acordo com os levantamentos

técnicos, sua execução dependerá da apro

'vação, pela Câmara Municipal de Vereado

res, do Plano Diretor Físico Territorial' da
cidade.
ÁREAS VERDES

O aumento da cota de enchentes da es

cala 9 para a escala 10 IJ.OS parques ciliares

(corredores verdes ao 'longo dos ribeirões

da Velha e Garcia), segundo o Assessor de

Planejamento visa, principalmente preser
var e garantir um número maior de .ãreas
verdes para o município. Nos locais onde a

cota for inferior a 10, não será permitida a

construção de residências.
Por outro lado, o, arquiteto Rolf Augus

to Herwig observou que a Prefeitura não

concede mais licenças para a construção de.
casas em morros devido a configuração geo

lógica precária que apresentam.
Os morros. explicou, poderão ser

ocupados de forma rarefeita. Segundo a Lei

de Zoneamento do Plano Diretor, a área

mínima de um lote nos morros deverá ter

1000 metros quadrados.

Santa Catarina

Gervásio e Protásio; dois irmãos e duas vidas paraDeus

Freis gemeos festejam
25 anos de sacerdócio

Praia Grande (Sucursal de Criciúma) - 'rod� a população
do pequeno município de Praia Grande; no Sul do Estado,
asssociou-se às manifestações de regozijo pela passagem do

250. aniversário de sagração sacerdotal dos irmãos gemeos
Gervásio e Protásio, dos Frades Franciscanos. As

homenagens aconteceram na última quarta-feira, tendo sido

iniciada com missa festiva celebrada pelo Bispo Diocesano

de Tubarão, Dom Anselmo Pietrul1a.
-

Após o ato religioso,
os freis Gervásio e Protásio Ferronato participaram de sessão

solene da Câmara Municipal alusiva aos 25 anos de sagração
sacerdotal.

-

As solenidades culminaram com almoço oferecido às
autoridades e homenageados, no salão de festas da paróquia
de Praia Grande.

Furb quer novo curso

superior: computação
"Blurnenau (Sucursal) -

O Diretor do Institu to de

Planejamento e Processa
mento de. Dados da Funda
ção Universidade Regional
de Blumenau, Professor
Glauco Beduschi, secebeu,
ontem, às 9 horas, a 'visita
de professores e técnicos
do Instituto Brasileiro de
Assistência Gerencial à Pe

.

quena e Média Empresa
(IBAGESC), que vieram a

Blumenau discutir com os

professores da FURE as

possibilidades de criação.
de um curso de computa
dores em nível superior.

Após a entrega de um

plano de viabilidade do
curso - segundo os técni
cos o interesse por essa

modalidade é bastante

grande, em função de um

amplo mercado de traba
lho - por um alto funcio
nário. do IBAGESC, dire

. tores das facu Idades parti
ciparam de uma reunião
entre os representantes do
Instituto e os diretores da
firma cem.

B NDE PODE DOAR
EQUIPAMENTOS

O Professor Ary Cangu
çu de Mesquita, do BRDE,
está mantendo entendi
mentos com o Banco Na

cional de Desenvolvimento
Econômico, com a finali
dade de conseguir por doa
ção, através do fundo per
dido, um sistema de com

putadores de médio porte
de propriedade do BNDE e

solicitados: pelo IPLAN

para compor o quadro de

equipamentos necessários
à implantação do curso.
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véspera natalina. A falta
do produto ou um colapso
no seu fornecimento na

próxirria segunda-feira po
derá apresentar consequên
cias desastrosas, tendo em

vista que grande número
de residências deixaram de
utilizar fogões à lenha mui
tos anos, não-o tendo nem

para casos de reserva, co

mo agora.
Para os comerciantes, a

falta de gásregistradaháum
.

mêsemSanta Catarina pro
cou um aumento no co

mércio de fogões "econô
micos" (a lenha). Com a

falta do produto nos dias

que antecedem' às come

morações natalinas, :os
comerciantes admitem que
os fogões a lenha poderão
se constituir num ótimo

presente às donas-de-casa.

Fornecimento de gás em

se pode parar no 'Natal

O gás chegou, mas os bujões seguiram logo para entrega

tou, depois de. quase um

mês, a falsar e ser ameaça
do de' um colapso total .

Segundo os dirigentes das
duas únicas empresas dis
tribuidoras em Santa Cata

rina, o fornecimento do

produto. irá se agravar mes

mo se for registrado um

novo atraso na chegada do

navio, previsto para o dia
de Natal. O calendário da
Petrobrás estabelece para O '<,

dia 30 a chegada de um

outro navio com novo car

regamento de gás. Entre

tanto, o colapso só poderá
ser evitado com a chegada
do Tordenskold no dia 25

vindouro.
FESTAS,SEM GÁS
OS dirigentes da Helio

.

gás e Liquigás revelaram
sua preocupação com a fal
ta do produto em plena

Gasolin'a está normalizada
itajaí (Sucursal) - O

fornecimento da gasolina
voltou a normalizar desde
ontem com' a chegada do

.

petroleiro "Ipanema", ao

porto de Itajaí, onde des

carregou, cerca de 1.300

toneladas do produto e

mais um considerável car

regamento de óleo, que
também já estava em falta.

•
O comandante do navio

não revelou o motivo pelo
qual o transporte da gasoli
na da refinaria do Rio de
Janeiro sofreu um atraso

acentuado, mas sabe-se

que a principal causa foi a
demora verificada no seu

carregamento.

Os postos de gasolina
de Santa Catarina, princi
palmente do litoral, já

estavam com o produto
em falta desde anteontem.

Os carros-tanque forma
vam desde ontem filas em

f rente aos depósitos da

empresa distribuidoras, em
Itajaí. Tão logo o navio

terminou de abastecer os

depósitos, os veículos ini

ciaram o transporte de ga
solina e óleo para diversos
'postos do Estado.

Montar cavalos e touros bravios requer coragem e perícia, mas os peões sabem fazê-lo.
Reunindo cerca' de 30 Peão", o espetáculo inclui festa, os promotores con-

peões que representam a rodadas com cavalos e tou- ferírão prêmio de cinco
maioria dos Estados brasi- ros bravios. Para a reali- 1

F
' mil cruzeiros para qual-leiros, o Rodeio uracâo zação das provas serão uti-

.

será apresentado às 20 ho- lizados 40 cavalos e dois . quer pessoa que conseguir
ras no Estádio do Caxias. touros. montar um dos dois tou-
Denominada a "Festa do Durante o desenrolar da ros.

Fi I ial de Florianópol is.

ADMITE·

ALMOXARIFE
OFERECE
- Ótima Remu ....eração '

- Ótimo ambiente de trabalho
- Assist. Médica Hospitalar
- Amplas Possibilidades de progresso na carreira
- Semana de 5 dias
- Seguro de vida em grupo

,

'Joinville: Colombo pede
muita uniêio no Partido

•

O Governador reuniu-se com os arenistas para solicitarmaior coesão nas alas do Partido

TRIBUNAL DE JUSTIÇA
DIRETORIA DE DOCUM.ENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

DECISÕES DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA
A Câmara "Criminal em sessões realizadas em 17.12.73 e

18.12.73, julgou os seguintes. processos:
APELAÇÕES CRIMINAIS

No. 12.491 - BALNEÁRIO DE CAMBORIÚ - Apte. a

Justiça, por seu Promotor. Apdos. Inez, Sueli Maria e Amir

Kerber. ReI. Des. Trompowsky Taulois - "Deram

. provimento para condenar as rés a 2 anos e 4 meses de
reclusão e absolver' o réu Amir Kerber, por falta de provas

que autorizem sua condenação. Unânime".
No. 12,268 - ORLEANS - Apte. o assistente do

Ministério Público. Apdo. Lauro Moraes. ReI. Des. Thereza

Tang.:_ "Negaram provimento. Unânime".
No. 12.368 - SÃO LOURENÇO DO OESTE - Apte. ,

Elpídío Ritter. Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Desa.
Thereza Tang - "Negaram provimento. Unânime".

No. 12.289 - SÃO JOÃO BATISTA - Apte. Dimas

Hermes. Apda. a' Justiça, por seu Promotor. ReI. Desa.

Thereza Tang - "Deram provimento em parte para confirmar .

a decisão quanto ao crime de rapto, excluindo da sentença a

condenação eferente ao crime. de .corrupção de. menor.

Unânime".
.

No. 12.439 - DIONÍSIO CERQUEIRA - Apte. Neiso'n
Schreiner. Apda. a Justiça, por seu Promotor. Rei Desa.

.

Thereza Tang - "Deram provimento para absolver o réu.
Unânime".

.

No. 12.456 - CAMPOS NOVOS - Apte. Arduino Savaris.

Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Desa. Thereza Tang
- "Negaram provimento. Unânime".

No. 12.469 - BLUMENAU - Apte. a Justiça, por seu

Promotor. Apdo, Jorge Rolim de Moura. ReI. Desa. Thereza

Tang - "Negaram provimento. Unânime".
No. 12.485 - CONCÓRDIA - Apte. Atflio Adelino

Spellmeier. Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des.
Thereza Tang - "Deram provimento em parte, para excluir
das condições do sursis a letra b. Unânime".

No. 12.339 - LAGES - Aptes. Oracides Alvim de Souza �
e a Justila, por seu Promotor. Apdos. a Justiça, por seu

Promotor e Almerindo Alves de Souza. ReI. Des. Rubem
Costa - "Deram provimento em parte ao recurso da defesa,
para reduzir a pena imposta a 6 anos de reclusão e

conheceram do da acusação para cassar o veredicto do Juri
que absolveu Almerindo Alves de Souza .. Unânime".

No. 12.454 - LAGUNA - Aptes. e Apdos. a Justiça, por

seu Promotor e Dilero Sebastião de Carvalho. ReI. Desa,
Thereza Tang - "Julgaram prejudicado o recurso da acusação
e quanto ao da defesa, deram-lhe provimento para, anulando
o julgamento a que o réu foi submetido, a outro sujeitá-lo.
Unânime".

.

No. 12.515 - RIO DO SUL - Apte. a Justiça, pOJ seu

Promotor. Apdo. Fernando Schloge Neto. ReI. Des.

Trompowsky Taulois - "Negaram provimento. Unânime".
No. 12.500 - BALNEARIO DE CAMBOJUU - Apte .

Caetano Chinchetta. Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI.
Des. Marcílio Medeiros - "Deram provimento para absolver o
réu. Unânime."

No. 12510 - BALNEÁRIO DE CAMBORIÚ - Apte.
Norberto Lermen. Apda. a Justiça, por seu Promotor. Rei.
Des. Marcílio Medeiros j- "Concederam habeas corpus de

ofício, para anular o processo a partir da audiência de

ínstruçãoe julgamen to. Unânime".
.

No. 12.513 - JARAGUÁ DO SUL - Aptes. Alidor Bauer
e outros. Apda. a Justiça, por seu' Promotor. Rei. Des.
Marcílio Medeiros - "Negaram provimento. Unânime".

NO. 12.112 - LAGES - Apte, Quintino Costa Ferreira.

Apda, a Justiça, por seu Promotor. ReI. Desa. Thereza Tang
- "Negaram provimento. Unânime".

No. 12.442 � SANTA CECÍLIA - Apte. Antonio Elói
John. Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Desa. Thereza

Tang - "Deram provimento para absolver o réu. Unânime".
No.12A49 - SANTA CECÍLIA - Apte. a Justiça, por seu

Promotor. Apdo. Milton de Jesus Souza. ReI. Desa. Thereza

Tang - "Deram provimento para, reformando o julgamento a

que o réu foi submetido, a outro sujeitá-lo. Unânime".
RECURSOS CRIMINAIS

No. 6.555' - SEARA - Rectes, a Justiça, por seu

Promotor, o assistente do Ministério Público, Jahir José do
Valle e outros. Recdos. Jahir José do Valle e outros. ReI. Des.
Marcílio Med�iros - "Negaram provimento. Unânime".

No. 6.558 - TIJUCAS - Recte. dr. Juiz de Direito,
ex-offieio. Recdo. Osvaldo Venâncio. ReI. Des. Tiompowsky
Taulois - "Converteram em diligência para que o dr. Juiz de

.

Direito receba o recurso como em sentido estrito e sobre o

mesmo se manifeste. Unânime".
N.o. 6.557 - TROMBUDO CENTRAL - Recle: Nair

Justen. Recdo. dr. Juiz de Direito. ReI. Des, Thereza Tang -

"Deram provimento para, reformando o despacho
impugnado, prossiga a ação como de direito. Unânime".

Cesar Murilo Jacques
Di<retor em exercício.

OllVETTI DO BRASil SIA.

.

Os interessados deverão comparecer à Rua Fulvio Aducci, 1189,20. andar, a partir das 9,00
horas, munidos de documento de identidade.

Rodeio é.a

nova atração
de Joinville
Joinville (Sucursal) - A

cidade de Joinville viverá

'pela primeira vez durante
os festejos de fim-de-ano
uma tração diferente e que
vem despertando atenção
da população local. A pro
moção do próximo dia 29,
marca pela primeira veZ:
em Joinville a apresenta
ção do Rodeio Furacão,
procedente da cidade de
Barretos, em São Paulo. O

espetáculo, que é conside
rado um dos melhores e

mais emocionantes do
País, é promovido pelo De-

. partamento de Cultura,
Turismo e Esportes da Mu

nicipalidade.

EXIGE:
Curso Ginasial completo
- Boa apresentação
- Dinamismo
- Idade 20-35
- Período Integral

Itajaí (Sucursal) - O
fornecimento de gás pode
rá sofrer um colapso total

em Santa Catarina a partir
de segunda-feira caso as re
fmarias não enviem por es
tes dias carregamentos por
via terrestre' até' o próxima.
terça-feira, quando então

chegará ao porto de Itajaí
o petroleiro Tordenskold
com 800 toneladas do pro
duto. Apenas em Itajaí
que a Heliogás e Liquigás
continuam com suas entre

gas a domicílio. Nos de

mais centros consumido

res, os estoques estão bas
tante reduzidos e o gás só

está sendo vendido nos de

pósitos.
Em Florianópolis, onde

a falta do produto na He

liogás poderia se agravar a

partir de hoje, uma jaman
ta descarregou oritem 800

butijões, que deverão abas
tecer a cidade por dois

dias. Em Joinville e Blu
menau a falta do produto
agravou-se desde ontem

com a não chegada do car

regamento previsto, que
deveria solucionar o pro
blema por dois dias.

O úl timo navio que
abasteceu Santa Catarina
com gás foi no dia 13 des
te mês, deixando 800 to

neladas. Com exceção do
planalto e oeste catarinen
se, que estão sendo abaste-

cidos através de Porto Ale

gre, o restante do Estado
recebeu' uma quantidade
suficiente para abastecer·
seu mercado consumidor

durante uma semana.
. Entretanto, com o atra

so verificado na chegada
do navio, que deveria des

carregar 800 toneladas no

porto de Itajaí, o gás vol-
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Garrincha: preocupaçoo agora
, , '. '

.

e arrumar um t.me para ,treInar
No dia seguinte à festa

.

doM aracanã, Garrincha
voltou à sua vida normal,
.sem muitos problemas e

p r e Ocupações, mas com

um objetivo: o de mostrar'
como treinador, que ainda

pode ser útil ao futebol
brasileiro.

'

Quinta-feira foi um dia
como. outro qualquer na

sua vida e Garrincha só es

tava preocupado com seus

pássaros:
,

- Nem sei como tudo
aconteceu. Quando me dei

conta.já estava no campo e

todo aquele povo enchen
do o Maracanã gritava o

meu nome. Parecia como

antigamente.

Camisa amarela, bermu
da azul e chinelos - sua

roupa habitual :- Garrin
cha carregava os troféus re
cebidos quarta-feira, obser
vava um a um e procurava
identificar quem o havia

presenteado:
- Este aqui é muito en

graçado, dizia à EIsa apon
tando para um 'de prata.

- Isto não é troféu, é
um aparelho de chá russo,
explicou Elsa.

- Mas nem sei como

funciona. Tá cheio de coi
sas estranhas.
- Ora.léo lê o manual de
ins truções, respondeu a

cantora.
- De que jeito, nega. Se

para ler em português o

negócio já sai difícil, ima
gina em russo. To vendo
um monte de letras estra
nhas. Não dá pra entender
nadinha.

A casa de Elsa Soares e

. Garrincha 'vivia sempre
cheia de visitas e parentes.
Mas agora ela recebe com

assiduidade um outro ami

go, considerado como "o

que faltava aqui": é Gilber
to, dirigente da Fugap, ex
-jogador do São Cristóvão
e que lutou muito para a

realização do jogo de des

pedida.
- O Gilbert é aquela

pessoa que faltava na vida'
do Nenen. Ele ajudou,

I .Garrincha ainda não sabe quanto ganhou na sua festa

crientou. Muita gente foi

importante nisso tudo,
, mas o Gilbert se dedicou
de corpo e alma .sem visar

nada, diz Elsa.

Demonstrando esgota
mento, "não dormi de can

sado e quase desmaiei no
final do jogo", Gilbert se

considera, agora, mais res

ponsável do que nunca pe
'lo futuro de Garrincha.

- Tenho falado diaria
mente com ele e Elsa sobre
o futuro. Ganhar o dinhei
ro foi até certo ponto fá
cil. O povo, a imprensa e

as autoridades colabora-
ram de todas as formas

possíveis. Mas este dínhei-'
ro deve ser bem encami
nhado porque certamente
o seu destino será vigiado.
É o preço da fama do Gar
rincha por tudo o que
aconteceu até agora.

,

O dirigente da Fugap
demonstra preocupação
com o futuro do dinheiro.
Acha que todos' ficarão
preocupados com o que
poderá acontecer a Garrín
cha. \

- Não podemos fugir
da realidade. O dinheiro
veio do povo como um

presente. Todos se septem
um pouco donos do futuro
dó Mané. Se o capital for
mal empregado, problemas
surgirão. E aí até a Fugap
pode ser envolvida.

O C RIOULO FOI DE
MAIS

Gilbert ainda não sabe
, o total' que caberá a Gar-'
rincha. Acredita, entretan
to, que ele receba por vol
ta de um milhão, inclusive
com os direitos de trans

missão pela televisão.

- O Garrincha foi dor
mir às seis horas: Às oito o

'telefone dele tocou e as

perguntas eram sempre so

bre o quanto havia ganho e

o que fará com o dinheiro.
Portanto temos que enca

rar a realidade .

Garrincha ouve com

atenção as explicações de
Gilbert e, raramente, 'dá
um palpite. Prefere dizer

que "depois eu vejo como
serão as coisas".

- Vou colocar este di
nheir� num- banco do go
verno, que é garantido, e

no final do mês pego os ju
ros. Enquanto isso vou ver

se treino um time por aí.

Ele não sabe quanto vai
receber. E nem demonstra
muito interesse, embora
afirme que "este dinheiro

chegou em boa hora.
- Bom é que vou poder

acertar' a vida de minhas fi
lhas e acertar alguns pro
blemas.

'

Ele não se preocupou
em analisar sua partici
,pação no .jogo de quarta
-feira, Mas fez questão de

elogiar os jogadores que
atuaram, especialmente os

argentinos.
- Aquele número oito

- Brindisi _ é muito bom.
Sabe tudo de bola. E do
.russo número 11 também.
Parece' que eles aprende
ram a driblar. Já não têm
cintura dura como em

1958. Foi muito bacana
tudo. Todos vieram cola
borar comigo sem nada co

brar.
Mas as palavras de cari

nho ficaram para Pelé:
- Todos foram maravi

lhosos, mas o crioulo foi
demais. Ele veio à festa, jo
gou como nunca em sua vi
da e ainda me orientou.

Espero poder um dia nova-

mente jogar ao lado dele,
mas com o dinheiro sendo

entregue aos pobres.
SONHO

A festa acabou, mas os

sonhos de Garrincha ainda
não. Cercado de amigos,
parentes e cuidando dos

pássaros, Garrincha não es

pera muito da vida. E nem

s e preocupa. No seu mun
do não existe lugar para as

coisas ruins nem rancores:

:- Eu quero ser treina
dor. E vai ser fácil. O negá
cio é não complicar o joga
dor. Quem sabe, sabe. Vou
procurar ensinar aos meni
nos tudo que aprendi. Pre
tendo revelar" alguns pon
tas, pois nas laterais do

campo cresce muita grama
porque ninguém joga por
ali. O pessoal só quer ficar,
no meio tocando, a bola

para os lados. Mas eu pre
tendo ensinar muita gente
e tudo vai dar certo, acre
ditem.

'Passarinho: exame anti-dpping
em defesa do atleta brasileiro

O Ministro da Educação e Cultura, Jarbas Passarinho,
manifestou; 'em Porto Alegre, a disposição de tornar o

exame anti-doping, após os jogos de 'futebol, "uma prática
,sistemática e rígida, a fim de defender o atleta brasileiro".

A respeito do caso de Campos, o Ministro 'afirmou que a

responsabilidade do Atlético Mineiro ficou resguardada, no
momento em que o próprio jogador assinou uma carta

inocentando o medico Haroldo da Gosta Lopes _ que é na

verdade um representante do clube - de qualquer suposição
de ter-lhe ministrado substância estimulante.

,

Jarbas Passarinho disse também que; quarta-feira,
'chamou a seu gabinete, no' Rio, o médico Haroldo eh Costa

para "uma conversa informal". De imediato - confessou o

Ministro "_ declarei ao médico do Atlético que estava

impressionado com a declaração que fizera, de que não ,era

sua a assinatura que constava no frasco da contraprova.
"Ora, este episódio criou uma certa confu são, quando
bastava' que o médico dissesse que não tinha assinado o

frasco com a urina do Campos, e tudo seria esclarecido no

momento".
O Ministro Jarbas Passarinho explicou que o médico

confessou-lhe estar muito preocupado com sua reputação e
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contou-lhe novamente como deixara de assinar o frasco

com a urina do jogador. Segundo o Ministro, o dr. Haroldo
d a Costa repetiu que no Atlético Mineiro não possuía o

controle total dos jogadores e que até cem pessoas podiam-
visitar a .concentração. Concluindo, o Ministro afirmou que
"se a contraprova de Campos confirmou a existência de

susbstâncía estimulante, alguém deve ter ministrado alguma
coisa ao jogador".

"

Sergipe quer que CSD

reconsidere decisão

Figueirense
\
Tonolli quer aiuda da imprensa
para melhorar imagem do clube
o diretor de futebol do Figueirense, em

entrevista a Aldírio Simões, pediu
a colaboraçâo da imprensa, para que a

imagem do clube seja melhorada.

Parece ter terminado o ambiente de descontentamento
por parte dos jogadores do Figueira, devido a falta de

pagamento de ordenados e décimo-terceiro salário.
,

Ontem todos os jogadores foram liberados pelo
departamento financeíro do clube, segundo afirmou José

Tonolli, confirmado mais tarde por Casagrande e Land, que
.segue hoje para Vitória do Espírito Santo, depois de ter

tido o seu contrato rescindido amigavelmente, a exemplo de
Severo.'

I "
'

'

Abel, Fre(J., Mosca Nocaute Jack e outros que já tinham

viajado anteriormente, terão seus cheques enviados pelo'
clube', segundo' afirmou Osni Costa, tesoureiro do
Figueirense. Os demais, que ficaram em Florianópolis
aguardando pagamento seguiram para suas cidades de

origem. Quincas e Noroel foram para Recife no carro do

primeiro. Pinga, embora seja da capital, foi para o Rio de
Janeiro com a família passar as férias. Borile, que também
teve o seu contrato rescindido, foi para Porto Alegre; -Tião
Marino para Ribeirão Preto; Severo para Curitiba;
Dagoberto, Marinho e Marcão para Campinas, enquanto que
Casagrande, também não deixou por menos: "Vou curtir a

minha pacata Siderópolis".
Os jogadores e a Comissão Técnica têm sua

, reapresentação marcada para o próximo dia oito de janeiro ..

JOSÉ TONOLLI '

Cumprindo expediente no Sesi ontem 'pela manhã,
repartição onde é funcionário, Tonolli, calmo como sempre,
fazia uma breve análise do Figueirense no campeonato
nacional. Dizendo-se muito cansado, ele só espera a hora de

apanhar uma praia e esquecer de tudo e de todos.
- As muitas coisas que envolveram o Figueirense nesta

fase de classificação, me deixam realmente preocupado e' só
com a nossa aproximação e a compreensão de muita gente é
,que poderemos chegar a bom termo.

'

Tonolli se refere ao ambiente de antipatia que envolve o

Figueirense nos locais onde o nome do time é mencionado..
"O nosso clube sempre foi alvo de carinho por parte da

torcida, mesmo por aqueles que torcem por outros times.
Mas hoje a' coisa mudou muito, sabe?" Afundado na

poltrona da repartição, ele volta ao 'assunto com urnacerta

tristeza. "Agora que terminou o nacional, eu gostaria que
essa situação de antipatia, essas gozações e críticas que

, acontecem diariamente em cima do ciube, também fossem

esquecidas. O Figueirense é um time' de tradição, e não

merece tudo isso que está acontecendo em torno de seu

nome.
,

Ele e toda a diretoria. estão interessados em recuperar
toda a simpatia perdida pelo clube. "Eu gostaria de achar
uma forma de aproximação de todos aqueles que nos

criticam e nos combatem. É preciso que os amigos e

admiradores do clube esqueçam todo o ambiente negativo
que se formou em torno do Figueirense, para que possamos
entrar o novo ano com otimismo dentro do novo plano de
trabalho" .

- Um outro detalhe muito importante que a diretoria
tem em meta para o próximo ano, é a indispensável
aproximação com a imprensa. Mais do que, nunca

precisamos do apoio de toda a imprensa. Sem a colaboração
de vocês, estou certo que .as coisas poderão se tornar muito

mais difíceis para nós. ,

Reclamando da estafa física que o envolve, ele arruma o

vasto bigode e diz que "agora que chegamos a este final de

ano, e voltamos ao seio da família, devemos esquecer
completamente o futebol. E que já no próximo ano as

.coisas devem estar completamente modificadas. Por isso
,

'

mais uma vez solicito a aproximação de todos e

especialmente de vocês. Precisamos da colaboração que nos
ajude a afastar todo este clima de antipatia que existe em

torno do Figueirense.
SOBRE O PLANTEL

Como diretor de futebol do Figueirense, Tonolli tem'
conhecimento de causa de todos, os problemas que
'envolvem o clube e jogadores, mas prefere o silêncio. "Você
me desculpe, mas eu gostaria de contar com a sua

compreensão. Prefiro não comentar este problema, sabe?
Mesmo porque tudo o que existe vocês já divulgaram.'

Em Belo Horizonte, a direção do Atlético deçidiu
aguardar a conclusão da sindicância sobre o doping de

Campos para, de acordo com 'a decisão final, continuar a se

defender e também ao jogador, segundo anunciou o

presidente Nelson Campos, após uma reunião com os

advogados médicos e peritos que o assessoraram no caso.

O presidente do clube disse que o melhor, no momento,
é não causar incômodos aos encarregados da sindicância,
para que o processo tenha curso normal até o fim. A seu

ver, o mais prudente .é aguardar "porque é provável que o

próprio sindicante considere precárias as condições do '

recolhimento da urina, da primeira análise, da contraprova e

de todo o processo".

Tonolli diz que está cansado depois de tanta confusão

Prefiro ficar em silêncio para não complicar mais as coisas
ainda". Mas �ül11te da insistência ele procura explicar,

_ Quanto ao pagamento, realmente na primeira vez nós

não tínhamos o dinheiro, por isso não foi 'efetuado. Mas,
estamos conscientes de todos os problemas dos jogadores.
Passamos dois dias reunidos na casa do presidente, mesmo
com o assédio de alguns jogadores. Mas tudo foi resolvido e

ninguém vai ter razão de queixas.
Outra situação que o dirigente preferiu não comentar é

com respeito .a dispensa de jogadores. "Como vocês já
sabem, o Land, Severo/ e Borile é que tiveram os seus

contratos rescindidos, atendendo interesse deles e do clube.
Mosca não voltará; ele foi cedido numa concessão especial
pela Ponte Preta. Mas já Dagoberto, Marinho e Marcão
voltam em janeiro, pois seus contratos vão até fevereiro. O
mesmo acontece com Abel, Célio, Fred e os demais

jogadores do plantel, Só na reapresentação é que a diretoria
vai cuídar de todos esses problemas.

COMISSÃO TÉCNICA
Indagado sobre a possibilidade do treinador Lauro'

Búrigo dirigir o Figueira no próximo ano, Tonolli desmente.
_ Eu vou ser franco e posso lhe afirmar muito

particularmente. O nome deste treinador não chegou sequer
a ser ventilado pela diretoria. Mesmo porque a Comissão

Técnica tem contrato firmado com o clube até junho, por
isso volto a afirmar que o nome deste treinador não foi'
motivo de estudo pela diretoria. Em absoluto.

Segundo se sabe .a Comissão Técnica deverá no próximo
ano trabalhar com a seleção'brasileira de amadores. "A

diretoria só sabe disso através de comentários, mas

oficialmente posso lhe adiantar que não é do nosso

conhecimento", concluiu Tonolli.
'

nova raia olimpica
O presidente da Federação Serg�pana de Desportos _

,

,

FSD - Américo Alves seguiu para o Rio de Janeiro, a fim

de entrar em contato com João Havelange ou mesmo

Antônio do Passo, para obter uma definição da CBD em

relação ao clube que representará Sergipe 1)0 próximo
campeonato nacional. Ele vai lutar para que .seja
reconsiderada a exclusão do 'Sergipe e caso não alcance

êxito, indicaras equipes do Itabaiana e Confiança.
O Sergipe constituiu dois advogados para recorrer da

decisão da CBD, mesmo reconhecendo de que foi o culpado
pela inclusão de atletas irregulares. Ele quer mostrar que é o

rnaior tim e do Estado e por isso deve continuar a

representá-lo. Diante da possível negativa da CBD, vai ser
solicitado que nenhum time sergipano participe do nacional'
de 74.

, "t, ,

O próximo time a entrar no nacional, representando
Sergipe, pode ser o Olímpica de Itabaiana ou o Confiança.
O primeiro foi campeão de 73, e é considerado como o mais

organizado. O Confiança, no campeonato passado fez uma

péssima campanha. Com a exclusão do Sergipe
imediatamente contratou o técnico Dequinha, que já foi

tricampeão pelo Sergipe.
,O novo técnico está no Rio de Janeiro, para contratar

alguns jogadores.

Amadorismo

Fausi 'M,iguel criou

escola de'atletismo
, A Comissão Municipal

,de Esportes de Joinville,
que durante anos tem con

seg u ido seguidamente o

vice-oampeonato dos Jogos
Abertos, sob iniciativa de
seu presidente Fausi José

Miguel, criou recentemen
te a escolinha de atletismo,
que recebeu o comando do

professor Matsujo Nakatu
sukasa,

tica .desta modalidade, a

fim de aproveitá-los futu
ramente nas competições
regionais e estaduais.

As inscrições, estão
abertas desde segunda-feira
na sede da CME e do está
dio do América. Tanto as

inscrições como as aulas
são gratuitas.

A CME, que vai arcar

com todas as despesas de
correntes da escolinha, re
cebeu total apoio da Pre
feitura' e do presidente
Fausi José Miguel, que já
durante a realização dos
últimos Jogos Abertos de
monstrava a sua preocu
pação na, modalidade de
atletismo feminino e mas

culino ,

Comissão estu,da· a"

Aproveitando o interesse do Governador Colombo
Salles, que afirmou .ser 1974 o ano do remo catarinense,
a Federação Aquática de Santa Catarina, reunida no

último dia 27�' designou uma Comissão de Trabalho para
proceder estudos sobre .o problema da construção da
nova raia olímpica e 6 estádio náutico.

A entidade apontou os nomes de Paulo Cabral
Wendhausen, Sady Cayres Berber, Eurico Hosterno, João
Leonel de Paula e Walter Wanderley. Em princípio, a

,FASC tem interesse de aproveitar a ilha do Carvão para a

construção da raia olímpica e do parque náutico,
enquanto que o Chefe do Executivo prefere as

imediações do Veleiros da Ilha de Santa Catarina,
conforme afirmou durante, os festejos de batismo dos
barcos do Aldo Luz.

,

A diretoria da FASe resolveu ainda aprovar o novo

estatuto do Clube Náutico Ríachuelo, em substituição ao

anterior que 1á se encontrava ultrapassado,
'A FASC recebeu também, por parte da CBD, a

solicitação para suspender a confecção dos calendários
estaduais, até que sejam prontos os de âmbito nacional,
pela entidade. I

As aulas teóricas e prá
ticas estão sendo ministra
das no estádio olímpico do
América, com horário inte

gral nos dois períodos de

segunda a sábado,
O objetivo é de prepa

rar garotos com idades su

periores a sete anos na prá-
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Polícia

Tóxico no Balneário está

preocupando autoridades
Balneário Camboriú (Sucursal) .; Devi

do �o aumento considerável do tráfico de

tóxicos e entorpecentes fio Balneário

Carnboriú, encontra-se nesta cidade toda, a

equipe da delegacia de Tóxicos de Floria-
, nópolis. A equipe é formada pelo delegado
João Silvio Bonassis, escrivão Evaldo Viei

ra, comissários Manoel Pedro da Luz Filho
e Pedro Joaquim C ardoso, agentes Roberto
Pimentel e Luiz Carlos dos Santos e pelos
motoristas Osmar Silveira e Antonio Car'os
Machado. Desde quarta-feira a equipe vem

,

realizando intensas investigações em todo o

Balneário.
'

Na noite de quinta-feira foram feitos
dois flagrantes, tendo sido recolhido à pri
são, José Duarte Netto, natural de Araqua
ri, com vinte quatro anos de idade, quando
tentava vender certa quantidade de maco-

Um velotrol, o presente mais cobiçado
por Carlinhos, o menino sequestrado da rua

Alice, 1.606 no dia 2 de agosto, já foi com
prado por seu pai, o industrial João Melo

da Costa. Mas as perspectivas são de um

natal triste, com a ausência do menino que
sé encontra em poder de sequestradores há

quatro meses e 19 dias.
- Meu natal será em casa, na companhia

de meus seis filhos e do meu marido. Nós

conservamos uma esperança muito grande
de que ele seja deixado, aqui em frente de

casa, na noite de nataL Aí nós teremos um

natal completo, cheio de alegria, com a fa
mília toda reunida. Mas, caso contrário.'.

foi o comentário da mãe de Carlinhos.

Itaja í (Sucursal) - Há dois meses que está
havendo uma onda de roubos nesta cidade. A

situação chegou a tal ponto que ontem Nilson da

Luz foi até à Delegacia de Polícia da Comarca e

comunicou ao comissário Hilton que seu irmão

Wilmar da Luz, vulgo Pinto, já com várias passa

gens por aquela delegacia, penetrou em sua casa e

furtou várias camisas, calças, sapatos, um talão de

cheques, 230 cruzeiros em dinheiro e outros obje
tos.

Após dar queixa na delegacia Nilson capturou
o seu irmão e entregou-o ao delegado, onde se

'encontra preso para interrogatório. Contudo,
Nilson chegou tarde, pois seu irmão há havia ven

dido os objetos e gasto todo o dinheiro. Mas,

nha a um' turista. No outro flagrante foram
presos Vilmar Ribeiro, vulgo "Gigante",
com 24 anos, Ademir da Luz, 20 anos, Ruy
de Souza Filho, com 21 e Mário Lúcio

, Pereira, de 19 anos-que era o proprietário
da casa onde fora preso com os seus cole

gas.
,

Todos os traficantes já foram ouvidos e
'

encontram-se recolhidos no xadrez da dele

gacia desta cidade.

Nas batidas efetuadas os integrantes da
delegacia de tóxico apreenderam grande
quantidade de maconha, cogumelo, psico
trópicos, seringas e até pequena quantidade
de cocaína. Depois orientados por um dos
detidos, os agentes descobriram uma consi
derável plantação de maconha numa resi
dência na zona Norte do balneário.

- Se meu filho não puder estar conosco
- continuou Dona Maria da Conceição -

que pelo menos lhe permitam mandar um

cartão para nos tranquilizar. Não precisa
contar o endereço do remetente e nem pre
cisa ser .envíado da cidacte ou estado onde,

ele está. Basta somente que seja com a sua

ca ligrafia.
\

A mãe de Carlinhos revelou que o am

biente em casa é de inteira expectativa. Ela
não sabe explicar, mas alguma coisa lhe diz

.que o menino estará de volta antes do

natal; e que esse seu estado de espíríto se

.reflete em toda a família. E é por isso que
tudo aqui em casa está tenso.

após busca dos policiais daquela delegacia os

.obietos já estão sendo recuperados.
Por outro lado, Almir José de Souza, residente

a rua Alberto Werner, levou ao conhecimento da

polícia desta cidade, o arrombamento de sua casa

e o desaparecimento de um ferro automático e

várias peças de roupas.

Além disso, documentos confidenciais toram,

roubados do escritório de contabilidade Jesdimar

Ltda, situado à rua José Pereira Liberato, de pro
priedade de Celso Pereira Raimundo.

Um menor com as iniciais J.C.F., suspeito de

ter praticado o roubo já foi detido e está sendo

interrogado sobre o assunto.

Ficam convocados os Senhores Acionistas da Centrais Elétricas de Santa Catarina

S.A. - CELESC, para se reunirem em Assembléia Geral Extraordinária, a realizar-se

no próximo dia 7 de Janeiro de 1.974,às10horasemsuaSedeSocial,à Rua José da

Costa Moellmann, no. 129, nesta Capital e deliberarem sobre a seguinte Ordem do

Dia:'
,I .

10.), - Aumento de Capital Social, de Cr$ 250.348.735,00, para

Cr$ 254,494.766,00, a fim de incorporar ao mesmo Cr$ 4.146.031,00, sendo

Cr$ 1.800.000,00 disponível em conta, "Futuro' aumento do Capital" e

Cr$ 2.346.031,00, mediante subscrição, ambas da ELETROBRÁS.

20.) - Alteração do artigo 40. dos' Estatutos Sociais

30.) - Outros assuntos de interesse social.

Florianópolis, 21 de Dezembro de 1973.

Dr. Osvaldo Moreira Douat - Presidente.

Dr. Luiz Gomes - Diretor Executivo.

Sr. Carlos Goés Bessa - Diretor Financeiro.

Dr. José Corrêa Hulse - Diretor Têcnico.

Dr. Carlos Alberto Reis Seara - Diretor de Operações.

��----------------------�----------��---------------------�

CONVOCAÇÃO

Um diamante
é para
sempre.

São convidados os Srs. acionistas da lnduspesca '

Indástria Brasileira de Pesca SIA., a se reunir em As

sembléia Geral extraordinária no dia 24 de dezembro

de 1.973, às 10 horas, na Sede Social, na Enseada da

Encantada, em Porto Belo, Estado de Santa Catarina,

para tornar conhecimento e deliberar sobre:

a), Exame do parecer jurídico para enquadramento'

legal, com vistas às propostas de associação com Em

presas estrangeiras.
b) Eleição para preenchimento dos Cargos vagos de

Diretores.

cí Assuntos de interesse Social.

Porto Belo, 06 de dezembro de 1.973

JOSÉ LEITE CARNEIRO - DIRETOR

Nào existe maior
e xpressão de amor, do 4 uv
um u n e l de di arnan t e 110

seu noivado, Dci xe-rio s

rnost rarfhc nossos

honi t os anéis de .t)�>�\ ..

d i ama nt csr- t risets ',�-•. ;,'

ROBERTO MULLER
JOALHERIA

Rua Tra;ano, 4,'::;
Florianópolis - se
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Em uma semana de buscas,

Esquadrão da FAB não viu

sinal do avião perdido
Continua desaparecido o Cesna 310, prefixo PP-FBS,

do Governo do Território de Rondônia, que está perdido
desde a manhã do último sábado, quando voava na rota

Florianópolis-Porto Alegre, conduzindo três pessoas a

bordo.
As buscas do aparelho desaparecido, que vêm sendo

realizadas pelo Esquadrão de Buscas e Salvamento da Base

aérea de Florianópolis, foram prejudicadas, no dia de ontem

pelas condições meteorológicas, reinantes na área da

operação, o que impediu, totalmente, a atuaçao dos dois

aviões Albatroz e de um helicóptero que executam a

missão,
As aeronaves do Esquadrão de Buscas e Salvamento,

voltarão à operação, tão logo melhorem as condições
atmosféricas da possível área onde tenha caído o Cesna,

quando, de acordo com os planos .raçados, serão cobertos

oito padrões de busca.

Fonte da FAB informou que, possivelmente, tenha o

aparelho caído no mar e, se confirmada esta hipótese, a

operação de busca será dificultada. Neste caso, além dos

aviões e' helicópteros, serão mobilizadas, unidades do

Comando de Operações Navais da área.

Oficiais da Aeronáutica' explicaram que, a busca de um

avião perdido no mar não pode ser executada de forma

padronizada, mas sim de forma particular para cada caso e,

mesmo com o emprego de lanchas e helicópteros, não'

podem garantir o sucesso da operação.
Ainda segundo esclarecimento prestado por oficiais da

FAB� a procura de uma aeronave perdida é procedida pelo

prazo de 21 dias, entretanto, quando há indícios e

possibilidades de localização, as buscas têm continuidade.

Mesmo sem voarem no dia de ontem, as tripulações do

Esquadrão de Buscas e Salvamentos mobilizadas na

operação, já realizaram mais de 60 horas de vôo:

Banqueiros de Joinville

ficarão' 6 meses presos
Joinville (Sucursal) - Em sessão presidida pelo Juiz

Odjalma Costa, foram julgados os banqueiros do jogo do
bicho presos em meados desta semana em uma mansão

localizada àrua OUo Boehm, no centro da cidade. Os réus

Johann Hachon Runo (Russo), Vanderley de Rezende e

Hélio Schmidt, foram condenados a seis meses de prisão,
além de multa de 50 cruzeiros.

EXISTEM OUTRAS BANCAS
O Delegado Pedro Fernandes Pereira informou a "O

ESTADO" que outras bancas do jogo do bicho existentes

na cidade também serão fechadas, tão logo seus

proprietários sejam detidos. "Todo o esquema está sendo

montado e na hora oportuna será feita a batida, afirma o

Delegado.
Após acentuar que muita gente está envolvida no jogo do

bicho, o Delegado lembrou que a lei é clara quando
determina que os culpados devem ser punidos.

Dos 20 presos em Itajaí
só dois serão liberados

Mãe espera'que sequestrador_

devolva seu filho .até Natal

Assaltante é preso em Ita;aí
ao ser denunciado pelo irmão

CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA, S.A.

CELESC.
C.G.C. Nº 83.878�892/00í

, .

EDITAL DE CONVOCAÇÃO.

INDUSPESCA ,INDÚSTRIA BRASILEIRA

DE PESCA S/A.
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Itajaí (Sucursal) - Pelo menos dois presos, dos vinte que
estão recolhidos à cadeia da delegacia de .polícia de ltajaí,
deverão ser liberados nos próximos dias, porque foram
beneficiados com a lei do indulto de natal.

Os presos beneficiados com o indulto são José João da

Silva e Aureolino de Britto, ambos condenados a dois anos

de reclusão por furto, e já cumpriram um terço da pena.
Antes do natal eles serão liberados pelo carcereiro da

delegacia e voltarão à sociedade.

I SOLIMAR LTDA.

NOVO ENDEREÇO
Escritório: Rua Felipe Schmidt.- sala

1017 - 100. andar - Edf. DIAS VELHO -

Fpolis - SC.
Fábrica: Rua Leoberto Leal, 158 - Barrei

ros - São José - SC. Fone 38-77.

Choque entre 3 veícúlos

causa .morte'e incêndio

� companhia catarinénse

� de telecomunicações
COTESC EMPRESA DO GRUPO TELE_BRÁS _

AVISO AOS' USUÁRIOS
Lembramos aos senhores usuários de que a

ligação de equipamentos (PABX, PBX, KS,
Telefones, etc.) ao sistema da COTESC, é de
única e exclusiva competência da empresa.

A ligação de equipamentos aos terminais

telefônicos, por outros que não a COTESC,
sujeita a infratores ao corte do termínal e a

outras sanções previstas pelas normas do Mi
nistério das Comunicações.

A ligação indiscriminada de equipamentos
ao sistema da COTESC? Ocasiona sérios pro
blemas de congestionamentos urbano e inter

urbano; há dificuldades, entre Outras, em se
obter o ru ído de discar e alcançar a mesa in
terurbana.

Antes de adqu ir ir seu equipamento particu
lar, PABX, PBX ou KS, do fabricante ou for

necedor, sol icite informações quanto à viabili
dade de sua ligação, através dos escritórios da
COTESC, evitando efetuar investimentos ina

dequados ou inúteis.
De outra parte, informamos que a mudan

"ça de categoria de telefone (residencial para
outras cidades e vice-versa), SÓ poderá ser

efetuado com aprovação da COTESC.

o motorista do Volkswagen morreu carbonizado

Rio do Sul '(Correspondente) - Um

violento choque entre três veículo. na

BR-470, próximo a Rio do Sul, provocou
um incêndio de grande proporção e uma

, morte. A colisão ocorreu quando o camí

nhão ' Mercedes Bem, de placas TN-OI09,
de Guaramirim, era dirigido na contra-mão

no momento _ em que o Promotor Público

desta cidade, .Sr. Nilton Machado, retor

nava de Blumenau com seu Ford Maveríck
de placas RS-2550. O caminhão abalroou

apenas o lado esquerdo do Maverick mas

atingiu violentamente o Volkswagen) de
placas TA-0006, de Taió, cujo motorista

Hugo Brandt, casado, 51 anos, que também

procedia de Blumenau, morreu carboni

zado. Os motoristas do caminhão e do

Ford Maverick' conseguiram se salvar. O pri
meiro deixou o ve ículo antes do choque
com o Volks, enquanto o Promotor Públi
co não Se feriu em virtude de seu carro ter

sido apenas abalroado. A vítima fatal foi
transportada para m hospital Cruzeiro, e,
em seguida, para Taió, onde foi sepultado
ontem mesmo.

Os bombeiros chegaram ao local dez mi
nutos após a colisão, mas sua ação foi ne

cessária para apagar as chamas provocadas
'

pelo violento choque entre o caminhão e o

Volkswagen.
'

O inquérito foi instaurado para apurar
as responsabilidades do acidente. Vários de

poimentos foram tomados de populares
que assistiram a colisão.

Desabamentos e feridos são

resl.lltados das chuvas em SP
Um rapaz desaparecido, quatro desaba

mentos e cerca de 60 pessoas abrigadas na

31a. delegacia até a manhã de ontem, fo
ram os resultados das chuvas que caíram
sobre São Paulo na noite de quarta-feira.

O bairro de Vila Carrão foi uma das re

giões mais afetadas pelas inundações, dei
xando desabrigadas várias famílias, que per
noitaram no 310. Distrito Policial, onde o

próprio delegado,' Gerson de Carvalho
auxiliava os bombeiros no socorro aos flage
lados. Nos quatro desabamentos, não

houve vítimas.

O desaparecimento de Jair Onofre dos

Santos, de 16 anos, foi comunicado à 31a.

delegacia na manhã de ontem, por seu pai,
João Onofre dos Santos, informando que o

rapaz foi arrastado pela correnteza, quando
tentava salvar a irmã de 15 anos. Ainda
acreditando encontrar seu filho vivo - "ele

já se salvou de morrer afogado duas vezes"
- o Sr. João Onofre afirma que, ao ver a

sua filha em perigo, se atirou nas águas para
salvá-la. Jair tentou ajudá-lo e caiu no cór

rego Capão do Imibira, sendo arrastado

pela correnteza.

A Comissão de Licitações do Tribunal de Contas do Estado torna público para
conhecimento dos interessados, que receberá proposta de firmas habilitadas preli
minarmente, nos termos do Decreto GE.- 15.12.69/8.755, até às 15 horas do dia
03 de janeiro de 1974, para execução de serviços de limpeza e fornecimento de
cafezinho a serem efetuados nas dependências do Edifício Sede do Tribunal de

Contas do Estado e anexos da Diretoria de Fiscalização Financeira. ,

O Edital encontra-se afixado na Sede do Tribunal de Contas do Estado, à Praça
XV de Novembro, no. 6 em Florianópolis, onde serão prestados os esclarecimentos
necessários e fornecidos cbpias do Edital.

Florianbpolis, 20 de dezembro de 1973.
ALTAIR DEBONA CASTELAN

Presidente da Comissão

TRIBUNAL DE CONTAS DO ESTADO

(Comissão de Licitacões - Portaria TC. 06.12.73/14

TOMADA DE PREÇOS Nº 01/73

, AVISO

'.CENTRAIS, ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA S.A.

, CONCORRÊNCIA PÚBLICA Nº Oll/73

VENDA DE SUCATA E MATERIAIS OBSOLETOS

A CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA SIA - CELESC, torna

público aos interessados, que realizará em sua sede, à rua José da Costa Moellmann

129, Florianópolis, SC, a Concorrência Pública' no. 011/73 com vencimento'
marcado para as 17:30 (dezessete e trinta) horas do dia 23 de Janeiro de 1974.

OBJETO: Venda de Sucata e Ma.teriais Obsoletos, compreendidos de: Ferro (bitolas
diversas); Ferro silício; Chumbo; Bronze; Latão; Alumínio e outros.

. INFORMAÇÕES: OS materiais objeto desta licitação, poderão ser examinados nos

ahnoxarifados dos Setores de: Lages, Blumenau e Florianópolis, de segunda à

sexta-feira, no horário comercial.

Os interessados, poderão obter uma copie do Edital, contendo a relação
detalhada do material a ser alienado, e as condições de participação, nos escritórios
'dos Setores acima descritos ou na sede d,..;ta Companhia.
PROPOSTAS: As propostas, atendidas as exigências e disposições do Edital, deverão
ser apresentadas até a hora e data aprazadas para o vencimento fixado.

A sessão pública de abertura das propostas apresentadas, 'será realizada às 09:00

(nove) horas do dia 24 de Janeiro de 1.974, nas dependências do edifício sede da

CELESC, independentemente da presença dos participantes interessados.
Florianópolis, 12 de Dezembro de 1973.

Dr. Luiz Gomes

Diretor Executivo
f

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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forisa
DEPARTAMENTO DE VEíCULOS USADOS
Rua Santos Saraiva, Fones: 63-45,63-51 e 64-51
COMPRA-VENDE- TROCA-FINANCIA
VEíCULOS SELECIONADOS, REVISADOS E
EQUIPADOS. I ..

Galaxie 500, mecânico, turquesa real 1972

Galaxie 500, mecânico, cinza e preto 1968

Corcel G. T., branco e preto 1970

Corcel G.T., cinza e preto ,.: 1969'
Corcel cupê std, vermelho 1971.
Corcel cupê std, vermelho 1971

Corcel cupê luxo, branco polar 1971

Corcel cupê luxo, cinza e preto " 1969.

Corcel sedan luxo, amarelo pop 1972

Corcel sedan luxó, vermelho : 1971

Corcel sedan luxo, bra�co polar ;
:. 1970

Corcel sedan luxo, azul claro 1970
Corcel sedan luxo, marrom 1970

Opala sedan, branco everest........................................... 1972

Op21a sedan, branco everest 1971

Opala sedan, azul e preto : 1971

Vai ks 1500 sedan, laranja monza 1972

Volks 1300 sedan, bege claro 1972

Vai ks 1600 T. L.i vermelho metálico 1972

Volks 1300sedan, vermelho. , 1971

Volks·16004 portas, branco polar 1971

Vai ks 1300 sedan, verde caribe 1968

Volks 1300sedan, branco lotus 1968

Volks 1200 sedan, vermelho 1965

Volks 1200 sedan, vermelho 1963

Volks karmann-ghia T.C., vermelho 1970

Volks Kombi, bege claro : 1969

Volks Kombi, begeclaro 1969

-- l
DKW vemaget, gelo "" .. 1965
DKW vemaget, gel.o ;

1960

Aero willys, amareloclaro ; 1965
Rural willys 4x2, azul e branco 1972
Rural willys 4x4, verde e branco 1971

F-l00, marrom : 1958

F-l00, marrom......... 1965

F-350, verde icarai 1970

F�350, marfim e verde 1964
F-60a gasolina, verde, caçamba , 1992

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 - Fone 29-80

CHEVETTE VERMELHO CORAL "OK" 74.
OPALA CUPÊ AMARELO GRAN PRIX (JÓiA) 73
KOMBI BEGE NILO : 71
VOLKSWAGEN TL AZUL PAVÃO 71
VOLKS VERMELHO CEREJA 70

EM. FLORIANOPOLIS

ALUGUE· UM CARRO NOVO E
. ;\

'DIRIJA-O VOCE MESMO

AUTO LOCADORA COELHO

RUA: FELIPE SCHMIDT, 83

FONES: 2777 OU 2765

COMÉRCIO DE

'AUTÓMOVElS
,

Corcel Cupê Luxo OK - Azul Regata 1974

Corcel Cupê Luxo - Vermelho Cadmiun OK 1974

Corcel Cupê STD - Vermelho Cadmiun OK 1974

Maverick Sup. Luxo - Bronze Metálico OK : 1974,

Maverick- Cinza Metálico 1974

Corcel GT - Azul COlonial ,
1973

Corcel Cupê STD - Amarelo Tarumã 1972

Corcel Cupê Luxo - Azul Claro 1969

Opala Cupê Especial- Vermelho Formula OK 1974

Opala Cupê Especial - Marron Cajú OK 1974

Chevette- Rosa Pantera OK : 1974

Opala Cupê Especial - Ázul Claro 1972 '-

Opala 4 portas - Marron Metálico
,

1972·

Opala 4 portas - Escarlat 1973
,

Fuscão - Azul Safar i OK 1974

Variant - Verde Foi ha 1972

Variant - Azul Diamante."
·

1972

POSSUIMOS.cARROS ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito

Fones: 6628 - 6632 - 6312
Florianópolis.

c. RAMOS S.A.
VflCULOS NOVOS

Possufmos toda linha VW nas diversas co

res 74

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua Cei. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VE ICU LOS USADOS'

Vofks 1500 - Verde 1972

Volks 1300 - Azul Diamante
'

1970

Sedan 4 portas Azul Diamante 1970

Dispomos de moto rés 1.300, 1.500 e 1.600, novos ou

recondicionados à base de troca.

FINANCIAIViOS SEU VEfcULO ATÉ 40 MESES

CARTEIRA EXTRAVIA:JA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, cateqor ia

Amador, pertencente ao sr. César Temes Leal.

SIGA ESTA SETA.
VOCEVAI

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO' E A
MELHORGARANTIA.

Departamento deVeículos Usados
do seu Concessionário de Qualidade

HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17 .

Volks 1300 - Verde Folha

Volks 4 portas - Branco Lotus

Volks-TL - Branco Lotus

Opala 4 portas SS - Cinza Prata Met.

Opala 4 portas Luxo - Verde Nobre Met.

Dodge Dart Cupê Luxo - Vinho

D K W Vemag - Azul Internacional ..

1969
1969
1972
.1971

1971
1973
1962.

� JEN�IROBA �.�AUTOMOVEIS LTOA.�
. R. Saldanha Marinho Esq. de João Pinto

FONES: 4673 - 2952

OPALA VÁRIAS CORES 1974
CHEVETTE VÁRIAS CORES . 1974

.: DODGE 1.800 VÁRIAS CORES 1974
GALAXIE LANDAU 1973"

DODGE CHARGE R 1971

VARIANT 1972
TL 1.600 • • • • . 1971

LANCHAS FIBRA DE VIDRO.vÁRIOS MODELOS FINAN"

CIAMOS SEU VEICULO A,TÉ 40 MESES

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÔVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

CORCEL VENDE-SE
Vende-se urgente Corcel 69 branco, em bom esta

do e emplacado. Preço Cr$ 13.500,00. Tratar pela
manhã à rua Irmão Joaquim, 33 - Inclusive domingo.

JOQUEI CLUBE DE SANTA CATARINA
. Relação nominal da chapa inscrita na Secretaria do Jóquei Clube

de Santa Catarina para concorrer a eleição da Diretoria a realizar-se

em 27 de dezembro de 1973.
.

DIRETORIA

Presidente: Vânia Colaço de Oliveira
João Custódio da Luz
Francisco Dias Costa

Leo AI berto Ramos Cruz
Nelson Antunes Martins

Angelo Silvestre Bez
Jamil Jorge Nicolau

Zury Machado

Gilton Luz
Gabriel Faraco

Harry Krueger

10. Vice-Presidente:
20. Vice-Presidente:
10. Secretário:
20. Secretário �
10. Tesoureiro:
20. Tesoureiro:
Di reto r Social:
Diretor do Stud-boock:
Diretor do Hipódromo:
Orador:

Consel ho Del iberativo e Fiscal

(Efetivos e Suplentes)
Milton Fett - Haroldo Perdeneiras- Claret _. Olímpio Beduschi

João Batista Bonassis - Ivo Silveira Filho - Flávio Galluf

Perdeneiras - José Elias, Waldemar Salles - José Mathusalen

Comeli i - Zulmar Lins Neves - Luiz Osvaldo D'Acarnpora -

Gervásio José Maciel - Secundino Lemos Filho - Ciro Barreto -

. Marcos Rovaris ,- Lúcio Freitas da Silva - Darci Lopes - Miguel
Christakis - Aloisio .Blasi - Manoel Dilor de Freitas - Eduardo

Solon Cabral Canziani.

Ody Varella - Enio Luir Gruendling - Affonso Ghizzo - James

Locatelli � Enio Carneiro da Luz - Lauro Lopes - Antonio

Modesto Primo - José Miranda Ramos - Henrique B. Malta.

COMISSÃO DE CORRIDAS - (Efetivos e Suplentes)
Hercilio da Luz Colaço - Paulo Rocha Faria - Carlos Lauth -

Gecy Dorval Macedo - Hamilton Osnildo Cardoso - Pedro Bina

Martins - Nelson Heusi - Urbano Vicente Gama Salles - Ronaldo

Antonio Salum - Francisco de Assis.

EDITAL
"A Diretoria da Sociedade dos Subtenentes e Sargentos da

Polícia Militar do Estado de Santa Catarina fez público aos seus

associados que se realizará no dia 27 do corrente ano, (dezembro).
numa qu inta-feir a, às 14,00 horas, na Sala d'Armas do Quartel
General da Pai ícia Militar, uma Assembléia Geral a fim de debater a

proposta de construção da futura Sede Social, e hipoteca do

respectivo 'imóvel, proposta esta já aprovada pela Diretoria da
mesma.

- Para tal ficam convocados todos os Subtenentes e Sargentos
associados" .

2. Contando .corn a Vossa valiosa colaboração, colocamos a' vossa
disposição nossos préstimos, bem corno apreserrtarnos protestos de

apreço e distinta consideração.
ALBERTO FRANCISCO DA COSTA

SUBTEN ffiESI DE NTE DA SBSS/PMSC

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS

GRÁFICAS DE FLORIANÓPOLIS

EDITAL
Faço saber a quantos este virem ou dele conhecimento tiverem,

que foi o seguinte o resu(tado ,do pleito realizado neste sindicato. no
dia 7·de dezembro de 1.973:

DIRETORIA
EFETivos
limões Rateke

José Souza
Amilton Schmidt

SUPLENTES
Adilcio Avila

Fúlvio Roberto Espíndola
Francisco Wenceslau do Nascimento

CONSELHO FISCAL
lFETlVOS

Olegário Ortiça
Paula de Oliveira

SUPLENTES
. Ivam Silveira

José Manoel Felisbino

José Saulo Caetano Edeval Pieri

DELEGADOS JUNTO AO CONSELHO DA FEDERAÇÃO
EFETIVOS SUPLENTES

Li mões Rate ke José Souza

Amilton Schmidt Adilcio Avila

Florianópolis, 22. de dezembro de 1.973

LIMÕES RATEKE
PRESIDENTE

CARTEl RA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria

Amador, pertencente ao sr. Tarquinio Balsino Netto.

Certificado Extraviado
Foi perdido o certificado de propriedade do Sr. Paulo Roberto

Martins, do veículo For Corcel, ano 1973, motor 236546 placa
AB5340, Chassis Lb 4CnP 57840.

MINISTERIO DO TRABALHO E PREVI
DÊNCIA SOCIAL
CONSELHO REGIONAL DE ENGENHARIA
ARQUITETURA E AGRONOMIA - 10a. re-

.

gião.

CONCURSO
O CREA está amptiando seu quadro de fiscais e para tanto
realizará concurso público em data a ser fixada posteriormen
te.

As incrições encontram-se abertas:
OFERECE
Salário de Cr$ 936,00
14 salários anuais
avanços trienais (10%)
REQUISITOS EXIGIDOS
nível colegial ou equ ivalenre
idade: mínima 20 e máxima 35 anos

o candidato deverá ter condições de viajar pelo Estado
LOCAL DE INSCRiÇÃO: rua Dom Jaime Câmara no. 9-
Florianópolis - SC.
HORÁRIO: de 2a. a 6a. feiras das 14 às 18 h.
ENCERRAMENTO D.A.S I�;SCRIÇÕES: dia 17/01174
Os candidatos no ato da inscriçâo, deverão apresentar: Título
de Eleitoral, Certificado de Reservista, 2 fotos 3x4.
pROVAS: Portugues - Matemática - História - Geografia
O.S.P. B. � e Datilografia
TAXA DE; INSCRiÇÃO: Cr$ 50,00 ..

COBRADORES
Precisa-se de um cobrador com expenencia

e conhecimento dá praça, que saiba e esteja
habilitado a dirigir LAMBRETA.

I nteressados deverão dirigir -se à Praça 15 de .

Novembro,21 - .10. andar - sala 101 - Ed.
João Moritz - dia 22 pela manhã.

EMPRESA AREIAS BIGUAÇÚ LTOA.'

Estrada Ires _Riachos - Biguaçu
Possue para pronta entrega, MEIA AREIA

PARA T�AÇO e AR.EIA -PAPA REBOCO.

Informações é) rua Padre Roma, 17.

MEDICaS
Dr. FELIPE FELlCIO

PI<OCTOLOGIA
Estágio de 3 anos no Hospital de Ipanema

da Guanabara

Ur. OTHMAR BAUH<
PNEUMOLOGIA

Consultório: Rua Felipe Schmidt, 27
Ed. Dias Velho - 70. andar - sala 714.

Hora marcada no local das 14,30 às 18,30 horas.

" -Dr. SAULO CAIRES BERBER
CLíNI-CA NEUr-,OU.)GI::A .

Adultos e Crianças
(DOENÇAS DO SISTEMA NERVOSO)

Cefaléias - Epilepsia - Deficiencia Mental
Consultas 110 período da tarde
Consultório: Rua Deodoro, 15 - s/202 - fone 4138 - Flo-:

rianópolis.

UNIÃO TURISMO HOTEL
Proporciona todo conforto, com 40 aptos. do
tados de ar condicionado, geladeira, música

ambiente e telefone. Conta com estaciona

mento próprio e televisão a cores na sala de

estar.

.
Rua Cons. João Zanette, 47 - CRICIÚMA
se.

AGRADECIMENTO
A família do dr. JOÃO ALFREDO MEDEIROS

VIEI RA vem, por este meio, tornar público o seu

agradecimento à direção e funcionários do HOSPI

TAL GOVERNADOR CELSO RAMOS pela presteza,
SOlicitude e dedicação com que o mesmo foi atendi

do durante seu internamento e por ocasião da' delica
da intervenção cirúrgica a que foi submetido no dia

13 do corrente,
De modo especial manifesta' seu reconhecimento

ao competente cirurgião Dr. CELSO NICODEMOS
LOPES ,e a seus colegas Drs. PAULO KANEGUSUKU
'e GESSER. E ainda à Irmã Nilce; enfermeiras Sully
Falcão e Sueli Amaral Soares; aos enfermeiros Júlio

César da Rosa e Davi Machado; atendente Márcia Ko

erich e às funcionárias Lenira do Nascimento e Berna

dete Hoffmann.

A todos, muito obrigado!

ti
•

. .

VENDEM-SE· - APARTAMENTOS
- '(

,
...

'

no centro, prontos para
-

morar de um, dois ou três.
r:

;

quartos - Edifício
"

uA.COELHO'�
..

\

,Ver e tratar à rua Felipe Schmídt, 85-
o

Telefones 2777 e 2765.

APARTAMENTO NOVOS
BAíA NORTE

, Vende-se no Edifício Condessa, apartamentos pron
tos. 3 quartos, sendo 2 com armários embutidos, sala
com terraço, banheiro social todo azulejado, quarto
de casal com banheiro privativo (suite), copa,

cozinha, dependência de empregada completo, duas

garagens (boxl, todo de frente, vista para o mar área
útil de 143m2. Entrada de apenas Cr$ �900,00,
restante financiado. Tratar na Eletrolândia - Ed,

Ipase - Térreo - Fone 3376 - Caixa 'Postal 322.
Tratar com Adalberto.

VENDE-SE CASA
Vende-se casa em Canasvieiras, em terreno completa
mente gramado, toda mobiliada, bem localizada, três
(3) quartos, e demais dependências.
Financiada em três' (3) anos,
Tratar na Eletrolândia - Ed. lpase - Térreo - Fone
3376 - Caixa Postal 322. Tratar com Adalberto .

1:1
..

.

:I Brognoli.lmõveis
-

ADMINISTRAÇÃO E VENDAS
VENDE

644 - casa de alvenaria - rua Euclides Machado, 3 quartos,'
sala, copa, cozinha, banheiro, garagem, c/86m2. - 95.000,00.
643 - casa de madeira - rua Afonso Pena, c/4 quartos, sala,
copa, cozinha, banheiro, garagem e terreno c/472 m2. -

60.000,00.
595 - casa de alvenaria - rua Tavares Sobrinho, ltaquaçu ,

c/2 quartos, sala, copa, cozinha, banheiro e terreno c/376m2.
- 65.000,00_
635 - casa de praia, Sto. Antônio de Lisboa, c/terreno.
·356n12., ótima localização - 30.000,00 a vista ou 40.000,00
a prazo.

646 - casa mista, rua Virgulino Ferreira de Souza, c/ 3 quar

tos, sala, copa, cozinha, banheiro, garagem - 45.000,00 -

f inanciaqa, aceita Wolks de entrada,
632 - casa de alvenaria - rua São Vicente de Paula, c! 4

quartos, sala, copa, cozinh" b�nheiro, varanda - 80.000,00 a

combinar.
,

.

650 - casa de alvenaria, rua Aracy Vaz Cal lado, c/ 2 quartos,
sala, cozinha, banheiro - 42_000,00.
538 - casa de alvenaria, rua Vicentina Goulart, c/3 quartos, 3

salas, banheiro social, dep, ernpr., cozinha, área de serviço,
garagem - 110.000,00.
651 - casa mista, rua Andrelino Natividade da Costa - Bair

ro de Fátima, c/2 quartos, sala, copa, cozinha, banheiro, gara
gem - 55.000,00.
649 - terreno, rua Leoberto Leal - Agronômica - área de

4.914m2. - 65.000,00.
629 - terreno, rua Gaspar Dutra, totalmente plano c/4 casas

- área 925m2. - 280.000,00.
628 - loteamento Jardim Cidade Florianópolis - lotes a

6.000,00 � vista ou 8.000,00 a prazo.
647 - terreno: rua Teofilo de Almeida - BomAbrigo - área
335m2. - 36.000,00.
638 - terreno - Afonso Pena, c/432,OOm2.; ótima loealiza

cão, - 20.000,00 .

ALUGA
Rua Abel Capela, c/3 quartos, sala, copa, cozinha, 2 banhei

ros, garagem, lavanderia, jardirn de inverno, terraço, dep,
ernpr ,

Rua Henrique Valqas, c/::' quartos, sala, copa, cozinha, ba

nheiro, área de serviço, dep, ernpr, e garagem.
Rua Felipe Schmidt - Ed. Dias Velho, Apto, c/ 2 quartos,

sala, cozinha, banheiro, área de servo dep, ernpre, - 1.200,00..

Rua José Cândido da Silva, 721 - Continente
Rua Nunes Machado no. 17 � 10. andar - Ilha
Fones: 6462 - 6616 - CRCI 1950

CASA DESOCUPADA EM BARREIROS, Cf
PEQUENA ENTRADA E SALDO 190,00 mensais.

URGENTISSIMO. Tr. R. JÓÃO PINTO - 21 - 30.

ANDAR. CONJ. 9 - ATÉ 19 Hs,

APTO. ALUGA-SE
Aluga-se apto. com 4 quartos, sala, 2' banheiros e

cozinha, situado à rua Demetrio Ribeiro. Preço
Cr$ 700,00.

Tratar pelo fone 2905.

QUARTOS ALUGAM-SE
ALUGEM-SE QUARTOS PARA RAPAZES À RUA .JE

RÔNIMO COELHO - 11. Tratar à Rua Emílio Blum, 21 ou

pelo FONE - 4044 com o Sr. BRUNO.

ALUGAM-SE APARTAMENTOS

. CENTRO FELIPE SCHMIDT

COM .3; 2, 1 QUARTOS E

DEMAIS DEPE.NDENCIAS

TRA'TAR:

RUA FELIPE SCHMIDT - 83

FONES: 2777 ou 2765

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



@.
__--�--------------------------------------------------------�--------------------------�------------ �O�E�ST�A�D�O�-�2�2�d�e�d�ez�e�m�b�ro�de�19�7�3--�P�á�·�a�lil

C__' ,Z_u_r"_·_M_"......c_h_"_d_O_'·__/ )Horóscopo'
Omar Cardoso

ÁRIES - Trate de não olhar e preocupar-se
demais com o futuro, pois poderá deixar de
ver seus atuais problemas e os assuntos im
portantes e favoráveis que, com um pouqui
nho de boa vontade.'

.

'TOURO - A determinação é uma coisa e a

teimosia é outra, a primeira lhe trará com

pensações hoje e a segunda só preocupações,
agora e sempre. Contudo, a melhoria geral se
fará sentir nos próximos dias. Ame
GÊMEOS - Mesmo qu'ê esteja Física e men

talmente bem disposto, ser-lhe-á muito bom
fazer agora que está sob a Casa Astral que
influi desfavoravelmente sobre sua saúde.
ClN'CER � -É quaSe certo que irá precisar
contar com o favor de alguma pessoa nascida
em Capricórnio ou Virgem ou Touro; poris
so, use sua personalidade magnética para in
fluenciá-las em seu benefício pessoal.
LEÃO - Como Leão sabe receber as coisas
com naturalidade, é bom ficar previnido hoje
com desentendimentos provocados por pes-
soa de sua família..

. .

VIRGEM ., Façapor não sobrecarregar-se dé
compromissos e responsabilidades. Esta é
.uma época de muita atividade e, se bem que
lhe seja ultra-propícia, ser-lhe-á conveniente
exigir de si mais do que possa dar ou fazer.
LIBRA - Embora o período matinal e o iní
cio de vesperal não sejam muito bons hoje,
no final/da tarde e à noite as influências as

trais melhorarão consideravelmente, .

ESCORPIÃO' - Não consinta que a sua leal
dade e amizade' por pessoa que aniversaria
nestes dias do sol em trânsito por Capricór
nio sofra solução de continuidade causada
por desentendimentos com a mesma.

SAGITARIO - Empregue bem este dia para
. determinar firmemente qual o assunto mais

importante e de resultado imediato a tratar,
a fim de não perder o tempo, que agora lhe é

preciso para promover seu sucesso financei-
ro.

CAPRICÓRNIO - Este sábado anuncia-se
excelente para o relacionamento familiar, so
cial, amoroso ou mesmo conjugal. Procure,
pelo menos à tarde e à noite, estar em conta
to com jovens; isso o beneficiará sobremanei
ra.

AQUÁRIO - Não veja seus problemas de

presente sob um ponto de vista errôneo; as
dificuldades do momento converter-se-ão em

favorabilidades logo depois da primeira quin
zena do primeiro mês do próximo ano,
PEIXES - Transforme, favorecido pela in
fluência do dia e do signo atual, suas fraque-

'

s% humanas ou físicas em forças poderosas
que sua mente extraordinária pode fornecer
lhe em grande quantidade.

" I Stodieckl
Minha doce (e enganada) namorada

se despede, dizendoque absolutamente,
não é necessário que ela fique ali, até a

hora da partida do avião. Normalmente
o jatão atrasa, sempre há um problemi
nha qualquer que impede que a menina

.

fique no aeroporto até o roncar dos mo
tores. E é claro que ela, boa namorada
que é, se despede chorosa e semanda ao'
recolhimento, para a sua casa. Em segui
da o rapaz pega um taxi e ... volta para a

cidade, se mocozando em local ignorado
por uma semana.
* Volta e meia a namorada recebe tele
fonemas "de, São Paulo" com o jovem
falando com voz sumida, "como está
longe o telefone", representando adoi
dado, contando "que os negócios estão
bem, indo na melhor" e que dali a uns

dois três dias estará de volta. "Mas não é

preciso ir me esperar". .

* Com isso o rapaz está matando, com
uma cajadada, dois coelhos: "trabalhan
do e trabalhando", o que cala a boca da
sogra (coisa p�r demais difícil e ele con
seguiu), e tirar constantes férias da na

moradinha, além de passar dias e dias na
agradável companhia dos amigos - o

que, na realidade, é o que mais ama na

vida .

* A historinha (ou estorinha) que p�
sarei a contar só pode acontecer em dOIS
lugares: nos aparelhos de televisão atra
vés, de tragi-cômicas novelas ou em Flo

rianópolis, ilha dos casos e ocasos raros,
onde tudo é possível, tudo acontece.
* Um mui conhecido e outrora dispu
tado jovem do nosso soçaitchi (se bem
que jamaissss participou da lista dos me
lhores partidos) foi proibido de namorar
determinada herdeira ilhoa. A razão?
Provavelmente por se tratar de um jo
vem sem muitas ambições, por já ter ro
lado de emprego em emprego, por não
ee fixar em nada, em nada. além de uma·
biritinha diária, de uma farrinha sempre
que pode em companhia de amígos, "to
dos da mesma laia", conforme a sogra. E
como sogra é sogra, vai daí que o rapaz
teve porque teve que arranjar um empre
go. Aonde? "Umas transas em São Pau
lo", segundo, ele. E toda a semana o jo
vem em questão, viajatão da Transbrasil
(aquele que voa num céu de anil), ruela
à São Paulo, "a negócios". Quer dizer,
voar não é bem o termo. Vejam: a na

morada, coitada, todas as vezes que o

menino viajar "a negócios", leva-o ao ae-
.

roporto. Lá· pelas tantas, ele sutilmente

Môrgara da

Silva Meira de

casamento marcado para

hoje na capela do Colégio
Catarinehse.

GENTE QUE CHEGA ra estarão recebendo a bênção do casamento.
Ap'ós a cerimônia, 'na sala de recepção da capeLucia e Luiz Fernando di Vicenzi; um casal
la, os noivos receberão cumprimentos de conviem destaque na sociedade catarinense, estão re-
dados..gressando de sua viagem a Brasília e Paraguai. REGRESSANDOCASAMENTO .'

Heloisa Vieira Nunes e Mauro Silveira, hoje,
. ft!arlene e LuIZ. l!1arcos, um Jovem casal =

às 17 horas, receberam a bênção de casamento. SOCiedade de. Curitiba, regressando de sua via

Na sede da Associação dos Engenheiros de San-, �em
de 60 dias pelo bera M.�'!.dO: O casal '71

ta Catarina, dar-se-á a elegante recepção aos oco que tem ubma e a re� �ncla 11f cap! a
convidados. paranaense, rece eram conv a os para um Jan

tar.REVEILLON
Já confirmou o Presidente do Santa Catarina'

Country Club, Dr. Carlos Alberto Lenzi, como
sempre acontece nos .anos anteriores, o. "reveil
lon" no Country será traje esporte. Provavel
mente vamos ver as mais sofisticadas etiquetas
em desfile naquela movimentada noite.

NOITE BRANCA
Tendo como Patronesse a 'sra; Daysi Werner

Salles, a pintora Grasiela Peixoto dos Reis, inau
gurou, no Santacatarina Country Club, exposi
ção de. seus 40 trabalhos. A chamada noite
branca, foi bastante concorrida, merecendo elo
gios os trabalhos da pintora Grrasiela.

AGRADECIMENTO
Ao sr. Edy Silva, gerente do Banco do Brasil

em nossa cidade, nossos agradecimentos pelo'
Simpático cartão que estamos recebendo.

LIVRO
Com concorrido coquetel no salão nobre do

Palácio Barriga Verde, fez lançamento de seu
livro "O Velho da Aldeia", Amilton Alves. En
tre os presentes ao coquetel vimos os advogados
Deodoro Lopes Vieira, Paulo Mendes e jornalis
taSebastião Reis.

NARA
O charme e elegância de Nara Hiilse, usando

conjunto em jersey azul, em recente reunião so

cial, deixou muita gente com água na boca.
.

MARGARA E SERGIO
Logo mais, às 19,30 horas, na capela do Co

.

légio Catarinense Márgara Meira e Sérgio Olivei-

.

LANÇAMENTO
A Fábrica de Rendas e Bordados Hoepcke, já

está exportando os últimos lançamentos em

brim bordado, bem como finas organzas, no

mais apurado bom 'gosto em desenhos exclusi
VQS para Hoepcke.

BODAS DE OURO
Com missa em ação de graças e um jantar

que reuniu familiares e amigos, foi -comemora
do, quinta-feira, as bodas de ouro do casal Ro-;
berto Oliveira.

.

Celso Pamplona:
,Q àniversariante do final de ano CHEGANDO

Ruthinha e Paschoale Grieco, da sociedade
de São Paulo, estão chegando à nossa cidade
para passar as festas de Natal e Ano Novo com

amigos e familiares. O jovem casal é hóspede do
sr. e sra. Antonio Gomes deMiranda.

COQUETEL
Muito elogiado mesmo o excelente serviço

da equipe de Eraclito, durante o coquetel reali
zado quarta-feira, no salão Nobre da Assembléia
Legislativa.

Celso Veiga Pamplona convidando para seu niver, que dará terça-feira, dia
de NataL Celso, que por pouco escapou de ser chamado Natalino ou Nazare-

no, receberá para um jantar íntimo. Aliás, Celso já foi visto na Casa dos

Confeitos adquirindo inÇõnfessáveis velinhas para enfeitar lindo bolin__ho. D�-
. qui, envio minhas rosas para o gentil aniversariante deste Natal. Oleie, OZaTá,
vamos lá.

qilliil§.§.§.�.�.�
\

Lubos Kohoutek, ·também conhecido
como Lubos Stodieck, rides outra vez'

.

E quem ri por último ri melhor

VESTIBULAR
A Universidade Para o Desenvolvimento do

Estado de Santa Catarina informa que. os exa

mes vestibulares para suas unidades localizadas
em Florianópolis, serão realizados no Instituto

=,;,."",,;
� Estadual de Educação nos dias 6, 7" 8. e. 9 !!e

.....: janeiro, às 8 horas da manhã.

TV
TV.CULTURA-CANAL6

. 12 :30 _: Charlie Chan; 13 :40 - O Gordo
e o Magro; 14:05 II Sessão Patota; 14:45 -

Cine Matiné ; 16:10 - Daniel Boone; 17:10 -

Perdidos no Espaço; 18:10 - Divinas e Mara
vilhosas; 18:55 - O Conde Zebra; 19:20 -

Bola em Jogo; 19:30 - Rede Tupi de Notí
cias; 20:00 - Mulheres de Areia; 20:50 -

Rio Boa Praça; 22:15 - Mash; 22:45 - Cine
Espetacular; '00:30 - Cinema Classe Espe
cial.
TV.COLlGADAS-CANAL 3

12:50 - Confronto; 13:00 - Papa Lé
guas; 13:30 - Festival de Desenhos; 14:00 -

Tunel do Tempo; 15:00 - Amaral Neto;
15 :30 - Mundo Submarino; 16 :30 - J.
Ringo; 17:00 - Globo Fantástico; 18:00 -

Disneylândía; 19:00 - Carinhoso; 19:55 -

Tele Jornal M. Hering; �O:20 - O Semideus;
21 :10 - Audaciosos; 22:40 - Grande Cine
ma; 24:00 - Sessão Coruja.

modo com as piadinhas
porque até o Time dedica
metade de sua reportagem
de capa desta semana ao

enlouquecido corpo celes
te. Também eles estão es

perando como aliás estão
metade da imprensa do
mundo. A outra metade já
desistiu.

TRIBUNAL DE CONTAS
O Ministro Nilton José Cherem foi reeleito,

pela terceira vez, Presidente do' Tribunal de
Contas do Estado. Para Vice-Presidente do Tri
bunal foi eleito oMinistro Cesar Amim Ghanen
Sobrinho. A solenidade de posse está marcada

para o dia 2 de janeiro. às. 14 horas.

CORONEL FLEURY-
Para tomar conhecimento do andamento do

programa de Educação e Assitência Alimentar
em Santa Catarina, encontra-se no Estado, o Su
perintendente da Companhia Nacional da Ali
mentação Escolar, Coronel Hélios Fleury, que

. manteve encontrá com os chefes dos setores re

gionais da campanha e o seu representante cata
rinense, José Alberto de Abreu.

lContinuo esperando e ain
da vou ter a, alegria de ver,
neste final de ano, o céu
cortado pela nebulosa cau

da dei cometa do século.
Então, vou rir muito, de
satisfação e felicidade.

Farmácias de Plantão GENTE QUE Ê NOTICIA
A presença do Presidente da Sudesul e sra.

Dr. Paulo Melro, em recente recepção na sede"
do Comando do 50. Distrito Naval, foi bastante
comentada, pela classe e elegância.

* Aliás, por falar em transas

astrais, é bom relembrar
que segunda-feira, às dez e

meia da manhã, haverá
eclipse anular do sol. Que
ninguém perca. Dizem que
outro como esse só lá pelo'
ano 2055. Na véspera do
Natal. Feliz Natal. Debujo
de Patrício Bisso,

CENTRO
Dia 22 - Sábado (tarde) - Farmácia Notur-

.

na '- rua Felipe Schmidt
Dia 23 - Domingo - Farmácia Noturna -

rua Felipe Schmidt
Dia 24 - (Terça) - Farmácia Tunísia - rua

Felipe Schmidt -

O plantão noturno será efetuado pelas far
mácias Vitória, Tunísia e Noturna. O plantão
diurno, compreendido entre 12 e 13,30 ho

ras, será efetuado pelas farmácias Central e

Noturna. A farmácia Noturna dará plantão
entre 8 e 23,.., horas sendo que, nos sábados,
domingos e feriados, das 8 às i 2 horas. As
farmácias Ouro e Farmacap darão plantão di
ariamente das 7 às 23 horas. A farmácia Cen
tral dará plantão diariamente das 7 'às 23 ho
ras. A farmácia Vitória dará plantão perma
nente.

.. ESTREITO
Dia 22 - Sábado (tarde) - Farmácia Nacio
nal - rua Santos Saraiva
Dia 23 - Domingo - 'Farmácia Nacional -

rua Santos Saraiva
Dia 25 - Terça - Farmácia Indiana - rua
FulviO Adduci

A farmácia Medical dará plantão das 7 às
22 horas. A farmácia Continente dará plan
tão permanente. A farmácia Princesa dará
plantão das 8 às 24 horas. A farmácia do
Canto dará plantão diariamente, exc.eto aos
domingos, das 7,30 às 22 horas. A farmácia
Santa Terezinha dará plantão das 8 às 19
horas. A farmácia Catarinense dará plantão
das 7,30 às 12 horas e das 13 :3.0 às 19 horas.
Nos dias santos e feriados, das 8 às 12 horas.

*Agora que o Natal está
chegando todos se poêm a

olhar o céu a procura do

enigmático e ensandécido
cometa Lubos Kohoutek

(leia-se Liubósh Korrou
tek) que anunciei em pri
'meira mão. neste canto de
jornal e que insiste em não

aparecer. Eu não me inco-

�§�_§i2.

JANTAR
A Turma de Bacharelandos em Direito, no

ano de 1963, hoje, às 21 horas, estarão reunidos
no restaurante do Clube Doze de Agosto, para
um jantar de confraternização pelos 10 anos de

formandos.

Maria Celeste Elias volta a ser notícia em nossa

coluna.

Bolas t� tapere»,
as surpresas do BESC

.

;,//
Cinema Darci Costa-

v...
..

,
.. -

...

- ..

* Cartões de Natal, mui
'tos há. Inclusive o nosso,
do Stúdio A;, genial cria
çãa .de Patrício Bisso, la:
Perla Platina, desenhista
exclusivo de Isabelita Mar
tinez, La Peron.
,* Porém, como dissemos
antes, cartões de natal,
muitos há. Entre eles, bet
ween them, o de um co

nhecido grupo financeiro
de nosso estado, grupo fi
nanceiro BESC Cartão de
Natal talvez não seja a ex

pressão correta. É um pou
quinho mais. Tudo saído
da inqu ieta cuqu inha de
Max Moura que, repito,
veio para ficar e aprontar.
Lástima que o tal cartão
(ou o nome que se lhe dê)
não esteja sendo distribuí
do ao povo em geral. Ape
nas au toridades e o raitchi
-soçaitchi terão o privilé-
gio de recebê-lo. O cartão,
evidentemente. Mas esta

coluna, que se orgulha de
serv ir ao povo em geral,

, procurará, a partir desta li
nha,' descrever a sensacio
nal criação do genial artis
ta catarinense. Ai, meu

Deus, quan!o confete!...

LADRÃO QUE ROUBA LA

DRÃO (The Heist) Comédia sa

tírica em torno de ladrões, din
heiro, ouro, sexo, perseguições e

outros ingredientes do' gênero.
Embora credenciado pela presen
ça do eficiente Richard Brooks
no roteiro e na direção, o filme,
segundo o trailler não mostra

Brooks em sua melhor forma
Warren Beatty, Goldie Hawn e

Gert Frobe (o intérprete de

Goldfínger) estão à frente do e

lenco, onde ainda se encontram

Robert Webber e Scott Brady.
Colúmbia/ Technicolor. Cine
São José: 3-7,45-9,45 horas..

OS INVENCÍVEIS IRMÃOS
MACISTt;:, italiano, com An

thony Steffen e Ursula Davis.
Eastmancolor. 10 anos. Cine
Ritz: 5-7,45-9,45 horas.

A CONDESSA DE HONG
KONG reapresentação do filme
considerado, por muita gente,
um cqu ívoco na carreira de
Charles Chaplin, com a partici
pação de Sophia Loren e Marlon
Brando. Na época, um filme neu

tro; o passar do tem po, entretan

to, pode .acrescentar valores
místicos aó espetáculo. A parti
tura musical, do próprio Chaplin

"
#t!:'.

vem senhor Max Moura: o
anúncio do tapete mágico
que pode ser visto hoje nas

páginas deste e de outros

jornais. Alcides Hermoge
nes Ferreira, el Senador e

Iara Pedrosa, voando voan

do, no caminho de Bag
dad. .,...

* -

Urna caixinha, de Pan
dora que, ao ser aberta,
deixa ver uma bola de na

tal, prateada.
E daí? pergunta Kika

Simão, que ainda não rece

beu o seu cartão. Acontece
que se olharmos bem-bem
a bolinha, e se soubermos
ler, leremos uma frases i
nha: Queremos que o seu
novo ano seja brilhante. A
bola é presa numa fitinha
azul que, puxada, faz au

mentar as letras e o rosti
nho de quem estiver lendo.
Enfim, um desbunde. Co
mo desbunde será outra

aprontação do mesmo jo-

Warren Beatty e Gert Frobe - Ladrão Que Rouba Ladrão (The
Heist], O título repete o mesmo de um velho filme de O Gordo e o

Magro.

DEUS ESTÁ CONOSCO,
Franco Nero

. X, Y & Z, com Elisabeth Tay
lo r, Michael Caine, Susanah
york. Cine Glória: 4 e 8 horas.

A SUPER FÊMEA, de Anibal
Massaini Neto c/ Vera Fischer.
Eastmancolor. 18 anos. Cine Ra

já: 8 horas.
OS IRMÃOS SEM CORA

GEM, com Dino e Dedé Santana
- Eastmancolor - 5 anos. Cine
São Luiz: 8 horas.

é grande sucesso popu!... i , Tech
nicolor. Cine Coral: 3-8-10 ho
ras.

O JUDOKA, com Pedro Agui
naga e Elizângela

O DETETIVE BOLACHA
CONTRA O GÊNIO DO CRIME
c/ Arlindo Paulino Censura 5 a

nos. Cine Roxy: 2 e 8 horas.
VIVER DE MORRER, de

Jorge Heli c/ Odete Lara e Mario
Be nvcnutti. Eastmancolor. 18
anos. Cine Jalisco: 8 horas.

/

Na foto, o outro lado
do tapete: Iara chorando,
morrendo de medo de des

pencar Tá de cima; Senador
Ferreira nem se tocando,
abanando para a multidão,
ex tasiada com tanto

apronto.
Foto Cesar Balsini.
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Uma Carta Circular expedida pela Administra

ção Central da Empresa de Correios e Telégrafos
a todas as agências do País determinou o estabele
cimento e execução de um plano de distribuição
de unifo"tmes pa�a funcionários da empresa. Desse
plano constam peças que se destinam à utilização
regional, de acordo com os hábitos locais ou as

condições climáticas. Dentre as várias vestimentas
que os funcionários poderãousar está a bermuda,
que já é utilizada há algum tempo. Esse riovo tipo
de indumentária usada por funcionários está aten

dendo todas as expectativas, principalmente por
facilitar mais comodamente a locomoção e o pró
prio calor, que fica mais ameno.

Mesmo assim, alegam os carteiros que não
vêem nenhuma indecência nesse modo de vestir.

BERMUDA NOS TÁXIS
Enquanto os carteiros não acham inconveni

entes, os motoristas de táxis tem opiniões bastan
te divergentes. Um motorista velho e conservador
mostrou-se irritado quando-foi indagado sobre a

viabilidade de uso da bermuda em serviço, argu
mentando que embora o Sindicato dos Motoristas
de Táxi não permita o uso, "o motorista que se

preza anda bem vestido". De fato, o modo como

se apresentava era um atestado de sua opinião.
Outro motorista manifestou sua revolta con

tra "esses cinco ou seis caras que querem virar o
mundo". Continuou dizendo que "acho ridículo
mos trar as pernas para moças e senhoras, que se

utilizam de táxi com mais frequência do que os

homens (levanta a bainha da calça e mostra a

perna esquerda cheia de cicatrizes.
As opiniõesse dividem de acordo com a ida

de. Os mais velhos e conservadores são tótal
mente contra o uso, enquanto que os jovens a

aceitam sem restrições. Um senhor de meia idade,
que pediu para omitir o nome, acha que todos os

motoristas deviam que usar uniforme e, a bermu

da, é ideal para uma época do ano, como agora
no verão. "Acho que não estamos mais no tempo
em que mostrar canelas era pecado e, o jovem
educado que zela pela sua freguesia não vêm inde
cênciana bermuda, quando da presença de senho
ras e moças", revelou um jovem motorista.

Embora uns acham que é escândalo e o "fim
da picada"; os jovens, mais liberais não poderão
ter sua reivindicação atendida pelo Sindicato, a

não ser que es te se veja forçado a mudar seus

estatutos. O descumprimento da lei levou um mo-
'

torista de táxi à prisão, há um mês aproximada-
mente. ,

OPINIÕES DIVERGENTES NOS ÕNIBUS
A União beneficente dos f .Choferes de Santa

Catarina e o Sindicato dos Condutores Rodoviá
rios estabelecem a proibição de uso da bermuda

por parte dos motoristas em serviço, por achar
indecente. Essa mesma opinião é sustentada por
um fiscal de linha da Empresa Taner. "Recente
mente apareceu uma onda para abolir certas pe
ças de vestuário em serviço. O máximo que conse

guiram foi a tolerância durante os dias de carna

val". Um outro motorista da empresa concorda
no uso, simplesmente "porque é morai". Outro

argumenta que uma indumentária mais leve seria

excelente, sem contudo abusar e chegar 1I0 ponto
em que chegaram os baianos que usam mini saia
nos táxis. "Isso é afeminismo aberto e de mau

'gosto intolerável".

GARÇONS; APEGO À TRADIÇÃO
...

Sem ter nenhuma regulamentação que os proi
ba, os garçons: não mostram interesse em aderir'
às bermudas e camisetas leves, em troca da camisa
branca de manga comprida, borboleta e calça pre
ta. Durante a temporada de verão podem usar

camisa de mangas curtas mas não bermudas, prin
cipalmente por estarem sempre perto das pessoas
e tocá-Ias. Acreditam eles que a própria figura do

garçon com suas roupas padronizadas, não seria
mudada com novas concessões. Estão mais liga
dos à tradição dos estabelecimentos onde traba
lham do que às inovações impostas pela moder

nização.
Essa mudança de mentalidade pode ocorrer

também mem outras atividades, como a dos as

censoristas por exemplo, em que os jovens estão

pron tos a adotar, se forem autorizados pelos
síndicos.

Indecente ou não, a bermuda tem seus, adep
tos em todas as funções, principalmente quando
o' verão começa a ferver. Um elevado número de

pessoas acredita que dentro de pouco tempo os

sindicatos de 'classe serão obrigados a abrir exces

sões em seus estatutos, oferecendo opções de uso

entre os associados interessados.

COMUNICAÇÃO,

A'CENTRAIS ELt:TRICAS DE SANTA CATARINA S/A - CELESC - SETOR
FLORIANÓPOLIS, comunica a seus consumidores que DOMINGO dia 23/12/73,
haverá falta de energia elétrica, nos segu intes locais e horários:
Das 6,00 às 9,00 horas - LINHA 2
Ruas: Felipe Schmidt e adjacências.
UNHA4
Compreendendo todo o Norte da Ilha.
08S: Este desligamento visa perm itir, os trabalhos de manutenção das redes de

distribuição.
Florianópolis, 21 de Dezembro de 1.973.

- A EMPRESA-

A Felipe Schmidt à noite

é só dos pedestres e da
liberdade de ir e vir

As compras do Natal são um apelo suficiente
para que as experiências de fechar ao

trânsito a Felipe Schmidt sejam testadas.

Ver a Felipe Schmidt com

pletamente fechada ao trânsito
de veículos é o sonho de todos

os comerciantes da rua mais

famosa da cidade, ponto co

mercial por excelência da cida
de. E, nos dias que antecedem

os festejos natalinos, o sonho
se concretiza, pelo menos por

algumas horas: o Detran proí
be a circulação de automóveis
no trecho Praça XV-Jerônimo
Coelho, ficando a rua entregue
aos pedestres, que nela podem
sentir uma liberdade também
sonhada.

No entanto, é isto pode ser

observado ainda hoje, e até 2a.

feira, o pedestre não se habi

tuou a utilizara o espaço livre

do meio da rua, preferindo
continuar nas estreitas calça
das, ou então, tomar apenas
um pequeno pedaço da rua, ao

lado do meio-fio. O agropelo,
continua, os esbarrões se suce-:

dem, os palavrões idem, tudo

devido ao condicionamento do

ilhéu, acostumado a se loco

mover em calçadas centená-
rias, construídas ainda' no tem

po do carrinho-de-cavalo,
qiando a população não ultra

passava os 70 mil habitantes.

Se a rua fosse fechada defi-
.

n itivamente ao tráfego de veí-

O carteiro adota no v�ão o seu traje "conversível".

,..

Oleo comestível tem

os preços tabelados
Com a promessa de que o abastecimento de óleo comestível

será normalizado plenamente, a Sunab divulgou ontem os noyos '

preços do produto, válidos para todo o Estado, inclusive balneá
rios e locais de turismo, onde, conforme observaram as autorida

des do abastecimento, o óleo tem sido vendido por preços de até

Cr$ 7,00 a lata.
Na nova relação de preços consta que o óleo de soja pode ser

vendido por Cr$ 3,40 a lata, no máximo; o de amendoim

Cr$ 3,90; algodão Cr$ 3,30; girasol Cr$ 3,45, milho Cr$ 4,76;
misto de soja e amendoim Cr$ 3,53 e outros tipos de óleos
mistos por Cr$ 3,37 a lata, A tabela foi publicada no Diário
Oficial dia 11 de dezembro e é válida para nove estados do

centro-leste e sul do país, incluindo-se o Distrito Federal.

FISCALIZAÇÃO & ABySOS
Entre os principais alimentos, faltava apenas tabelar e fiscali

zar mais rigorosamente a comercialização do óleo comestível,
que nos últimos dias alcançou .preços exorbitantes. Na praia de

Canasvieiras, segundo disse O· delegado da
.r

Sunab, Mário Wie

thorn, certos tipos de .óle o já estavam sendo vendidos por seis e

sete cruzeiros a lata. ' No centro da cidade, o mesmo funcionário

registrou numa padaria que o óleo de soja já alcançara Cr$ 5,00
a lata. Porém agora, com a publicação da nova tabela, os preços,
do óleo comestfvel serão rigorosamente fiscaliza�os, ,tanto em

Florianópolis e balneários tur ísticos.corno as demais cidades do

interior. Conforme disse Mário' Wiethorn, dez funcionários come

çarão segunda-feira a percorrer tor'os os estabelecimentos comer

dais da Ilha, ao mesmo tempo que informa que qualquer irregu
laridade deverá ser comunicada àquele órgão.

CUIOS, aos poucos os pedestres
se habituariam com a liberda

de. Mas, como as festas termi

nam semana que vem, o' De

tran acabará também com a

festa dos "a pé", liberando a

rua ao trânsito, também no

horário das 19 às 22 horas.

MOVIMENTO REGULAR
Por outro lado, os lojistas

,
são de opinião, de uma manei

ra geral, que o fechamento da

Felipe provocou uma maior

presença de pessoas na rua, à
noite. No entanto, o movi

mento nas lojas, para os co

merciantes, é regular, se for
feita uma média do pensamen-

to de algums deles. Argumen
tam eles que a proibição de

transitar na Felipe, com veícu
lo, não é apenas necessária,
"mas inclusive, é una medida
de bom senso", como disse o

gerente de vendas do Hoep
ecke Mazazines. Comentou ele

que a maioria das pessoas que
vê ao centro à noite querem é

passear, ou então comprar,
"mas querem também tranqui
lidade. Com este movimento
de carros como dá durante o

dia, é impossível andar descan
,sado".

Apesar dos comerciantes'

apoiarem sem restrições o pro-

jeto de fechar definitivamente
a Felipe aos veículos, o Detran

a firma que "por enquanto,
não. A Felipe é a saída natural
para o continente. Fechá-la,
seria provocar engarrafamen to

rrionstros na cidade". Ao argu-
-

mento de que, 'nestes dias em

que esteve fechada aos veí�u
los não provocou congestiona-
mento, diz uma fonte do De- ,
tran que "isso", realmente, é

, uma surpresa que não era espe
rada. Mas deve ser porque ain
da não saiu o décimo terceiro.
Mas sexta-feira, no mais tar

dtr,ele sai, e aí, a surpresa de

saparece".

o comércio aberto até às 22 horas mantém um febril movimento nas calçadas e nas lojas.

ECT admite a bermuda como

uniforme oficial d� seus

carteiros durante o ve-rão

A Ilha é de sol e mar, mas de bermuda ninguém entra no ônibus.

Ir à'praia sem se molhar

é a única fórmula de
não perder"a condução

Uma cena que pode ser presenciada com

frequência no interior dos coletivos que
servem os balneários próximos à cidade: o

banhista entra' no ônibus com o traje de
banho molhado, por não ter onde se trocar,
mas o cobrador (ou o motorista) pede, às
vezes com polidez, outras bruscamente,
que, ou coloque um vestuário por cima, ou
se retire do coletivo as queixas são fre

quentes. Os balneários próximos à cidade
não têm, como os de outras cidades do lito

ral, cabines onde o banhista possa se trocar.

Este não tem alternativa: ou fica ,deitado na

areia até secar o calção (ou biquíni), ou

tem que colocar uma bermuda, ou saída de
banho sobre o corpo, molhando tudo.

Duas são as falhas existentes no proble
ma. A primeira diz respeito à ausência de
cabines onde os frequentadores das 'praias
da capital possam se trocar. Neste caso, não

é apenas no momento de voltar que surge

complicação. Muitas vezes, o impecilho sur

ge quando o banhista chega na praia. Co
meça, então, uma maratona sofrida, para
procurar um local onde ele pO,ssa trocar de

roupa.
A outra, refere-se à esta estranha proibi

ção de não entrar nos coletivos em trajes de

banho. Não existe nenhum 'dispositivo legal
que impeça ao banhista circular'nos coleti
vos nos mesmos trajes com que tomou ba

nho de mar. Nem do Contran, do Detran,

CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA S.A.

SETOR FlORIANOPOLlS'

ou 'da Divisão de Serviços Públicos da Pre

feitura. Trata-se exclusivamente, de um

costume do povo, que não se conscientizou
�ue Florianópolis é uma cidade balneária,

No Rio, ou em Santos, é comum ver-se mo

ças e rapazes fazendo compras, ou passean
do no centro da cidade, de, calção, ou bi
quini.

A SOLUÇÃO
Como mudar um costume estratificado

não é tão fácil como possa parecer, a solu

ção para o problema pode estar na constru

ção de boxes para a troca de roupa, inexis
tentes nas praias da cidade. Em Torres, no
Rio Grande do Sul, pequenas cabines perto
da praia permitem que o banhista possa sair

de casa com o maiô na bolsa, e, por apenas
Cr$ 0,20, vesti-lo ali na praia mesmo. Em

Florianópolis, poder-se-ia inclusive melho
rar o sistema, construindo, além de cabines,
chuveiros (com banhos pagos, naturalmen

te), para que a pessoa entre no ônibus já \

livre do sal da água do mar, evitando tam

bém que os assentos do veículo se deterio

rem, com o continuado contato com o sal.
,

Outra cena muito comum, que pode ser

vista no centro da cidade, em dias de sol:

rapazes e molas, estas de calças compridas,
. ou shorts, e aqueles de bermudas, completa
mente molhados, por não terem esperado,
deitados na areia da praia, que o sol secasse
a roupa de banho ...
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